
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

Resumen de prensa 



Revista de Prensa: Índice

Medio Fecha Orden Titular Pág.

11/06/2008

1. ABC GALICIA 11/06/2008 OBRAS PUBLICAS La Fiscalía pide el sobreseimiento de la querella por la vía del Barbanza 4

2. ABC SEVILLA 11/06/2008

INGENIERIA DE
CAMINOS, CANALES Y
PUERTOS; OBRAS
PUBLICAS

El desdoble de la A-8077 se enfrentará a un "tsunami de alegaciones" 5

3. DEIA PRIMERA EDICION 11/06/2008 OBRAS PUBLICAS El muro de contención de Monte Ikea se reparará durante el verano 6

4. DEIA PRIMERA EDICION 11/06/2008 OBRAS PUBLICAS LOS ACCESOS A ORDUÑA SERÁN MEJORADOS CON TRES
ROTONDAS 7

5. DEIA PRIMERA EDICION 11/06/2008 OBRAS PUBLICAS Una rotonda agilizará el tráfico del barrio Basozelai en Basauri 8

6. DEIA PRIMERA EDICION 11/06/2008 OBRAS PUBLICAS ZALDIBAR Y ERMUA TENDRÁN NUEVAS ESTACIONES DETREN 9

7. DIARIO DE AROUSA 11/06/2008 OBRAS PUBLICAS La adjudicataria de la autovía inicia la reposición del polémico puente de
Dadín 10

8. DIARIO DE FERROL 11/06/2008 OBRAS PUBLICAS El importe de adjudicación pública en Galicia aumentó un 36,4% 11

9. DIARIO DE NAVARRA 11/06/2008

INGENIERIA DE
CAMINOS, CANALES Y
PUERTOS; OBRAS
PUBLICAS

Los 35 km de la Nacional 232 por Navarra, de Castejón a Cortes, ya están
desdoblados 12

10. DIARIO DE
PONTEVEDRA 11/06/2008 OBRAS PUBLICAS El Concello destinó a obra pública un 65% menos en 2007 13

11. DIARIO DE SEVILLA 11/06/2008 OBRAS PUBLICAS Numerosos colectivos alegarán contra el desdoble de la A-8077 14

12. EL COMERCIO 11/06/2008 OBRAS PUBLICAS La huelga ralentiza las obras públicas del Principado 15

13. EL CORREO GALLEGO 11/06/2008 OBRAS PUBLICAS El plan de carreteras de la Xunta mejorara conexiones en la comarca 16

14. EL CORREO GALLEGO 11/06/2008 OBRAS PUBLICAS Se dispara a 2.100 millones la obra pública en toda Galicia 17

15. EL PAIS CATALUÑA 11/06/2008 OBRAS PUBLICAS Cinco nuevos sondeos avalan la viabilidad del túnel del AVE 19

16. EL PAIS GALICIA 11/06/2008 OBRAS PUBLICAS SANTIAGO El túnel del Hórreo permitirá el paso de tráfico en 2010 20

17. EL PROGRESO 11/06/2008 OBRAS PUBLICAS La Ronda Este dispondrá de 20 millones aunque no está en el Plan de
Estradas 21

18. EL PUNT TARRAGONA 11/06/2008 OBRAS PUBLICAS La Generalitat invertirà per fer la nova via entre el port i la petroquímica 22

19. LA OPINION DE A
CORUÑA 11/06/2008 OBRAS PUBLICAS La adjudicación de obra pública se duplica en A Coruña y crece hasta los

911 millones 23

20. LA VOZ DE GALICIA
AROUSA 11/06/2008 OBRAS PUBLICAS Los concellos de la comarca adjudicaron el año pasado obras por valor de

13,8 millones 24

21. LA VOZ DE GALICIA
LEMOS 11/06/2008 OBRAS PUBLICAS El plan viario de la Xunta sitúa en el 2020 la apertura de la autovía a

Ponferrada 25

22. LA VOZ DE GALICIA
PONTEVEDRA 11/06/2008 OBRAS PUBLICAS El gasto en obra pública en la provincia sube un 12% y supera los 600

millones 28

23. LA VOZ DE GALICIA
SANTIAGO 11/06/2008 OBRAS PUBLICAS El entorno de Santiago recibirá doce millones de euros de la Diputación 29

24. SUR 11/06/2008 OBRAS PUBLICAS La falta de materiales frena en seco la construcción y las obras públicas en
la provincia 30

10/06/2008

25. DIARI DE TERRASSA 10/06/2008 OBRAS PUBLICAS Incertidumbre en La Tendera por el futuro de las viviendas 31

26. DIARIO DE AVILA 10/06/2008 OBRAS PUBLICAS La Junta financiará la conexion con la A6 si no llega dinero del Gobierno 32



Medio Fecha Orden Titular Pág.

27. EL CORREO ESPAÑOL
ALAVA 10/06/2008 OBRAS PUBLICAS El PSE cifra en 8,9 millones el desfase en Mendizorroza 33



La Fiscalía pide el
sobreseimiento de
la querella por la
vía del Barbanza
La oposición dice ver ((anomalías)) en 
aetuaei6n d~l Mini~t~rin Pfihlicn

J. Ll~r;
SANTIAGO. Conforme se va
acercando el final de la instruc-
ción de la querella presentada
por el PP por la pre su nta preva-
ricación en la adjudicación de
la autovia del Barbanza por la
actual Consellería de Politica
TerrRorial, que llevó a impu-
tar a cuatro altos cargos delde-
partamentoqne dirigela socia-
lista Maria José Caride, las dis-
tintas partes van situándose.

Ayer correspondió el turno
a la Fiscalia Superior de Gali-
cia, que en una nota anunciaba
que pedirá el sobreseimientoli-
be de la causa que a dia de hoy
tiene imputados a dos directo-
res generales de la Conselleria,
un subdirector’general y una
jefa de servicios por la comi-
sión de un supuesto delito de
prevaricación y otro de tráfico
de influencias por la adjudica-
ción en enero de 2006 de esta au-
to’cia a Sacyr, cuando existía
un informe previo que avalaba
la concesión de la obra a Grupo
San José, con un coste menor
en 30 millones de euros.

Para el Ministerio Fiscal
~~o existen elementos minima-
mente suficientes como para la
prosecución de las actuaciones
penales~). Entiende que no se
ha cometido prevaricación al-
guna ya que no existió (¢resolu-
ción administrativa, que avale
esta teoría. A su juicio, tampo-
co es constantable que Cda em-
presa adjudicataria hubiera
realizado cualquier maniobra
destinada a obtener la adjudi-
caciÓn)).

Esta decisión era celebrada
con medida prudencia desde la
Conselleria, que a través de
una nota reiteraba su confian-
za plena en la justicia para la re-
solución de la querella, si bien
en el pleno de la Cámara de
ayer se observó a una sonrien-
te Maria José Caride.

Sin ~~lmsasm en el PP
La parte demandante en este
proceso, el Partido Popular, no
ocultó su poca ~<sorpresa. por
la decisión del Ministerio Pú-
blico. ((Nosotros respetamos
las actuaciones judiciales.,
aseguró en los pasillos del Par-
lamento Manuel Ruiz Rivas,
~q)ero de los jueces o magistra-
dos)~, ya que a su parecer, ¢~el fis-
e~l el~fi~nd~ ln~ int~r~~~~ dpl

Estado., e insinuó que tam-
bién del Gobierno. Así, reiteró
que en esta postura de la Fisca-
lía hay <(formas anómalas*), 
que durante las comparecen-
cias de los cuatro imputados
<<hubo hasta tres fiscales dife-
rentes>L algo que para el PP de-
muestra el ~<peco interés por
transparentar~* este caso.

Además, reprochó al Minis-
terio Público que calas partes
no conozcan todavía el escrito
del fiscab~ y éste ya esté difun-
dido entre la opinión pública a
través de una nota de prensa,
cuando todavía ~~hay una parte
que pide más información y
más pruebas..

Ruiz Rivas quiso dejar claro
que Mndependientemente de la
acción de la justicia, nosotros
seguiremos responsabilidades
políticas, por este asunto, e in-
sistió en que esta adjudicación
<~fue dist inta. al del resto de au-
tovias que acometió PolRica Te-
rritorial, después de un ~¢prece-
so anómalo., que se vio segui-
do de facilidades por parte de
la Xunta a la concesionaria
---explicó-- a la hora de reali-
zar las obras, con cierres de la
vía que le han ahorrado <<3,5 mi-
llones de euros~~ en diversos
gastos y ~~cuatro meses** de pla-
zos de ejecución, junto al ya co-
nocido sobrecoste de 30 millo-
nes de euros para las arcas pú-
blicas tras haber sido desecha-
da la propuesta de San José.
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El desdoble de la A-8077
se enfrentará a un
~~tsunami de alegaciones~~

SEVILLA. La Mesa Ciudadana
de Valencina de la Concepción
prepara un t~tsunami de alega-
ciones>> contra el anteproyecto
de desdoble de la carretera
A43077, que ha tenido que ser so-
metido de nuevo a exposición
pública, ya que el anterior do-
cumento contenia <~errores~~.

La propia Consejeria de
Obras PúbY~cas y Transportes
ha abierto un nuevo período de
alegaciones contra el desdoble
de la A-8077, una ampliación
planteada mediante la cons-
trucción de una pasarela para
transporte público y dos carri-
les para bicicletas entre las po-
blaciones de Camas y Salteras.

Ante este nuevo período de
exposición, la Mesa Ciudada-
na de Valencina --integrada
por diversos colectivo~ ha so-
licitado a (~todos los partidos
políticos de Valencina, así co-
mo, al conjunto de los vecinos~~
su implicación ~qoara recabar

el máximo de alegaciones~~, in-
formaron ayer a Efe fuentes del
colectivo.

Estas alegaciones se presen-
tarán tanto contra el desdoble
del actual trazado de la carrete-
ra A-8077 como contra el traza-
do del futuro tranvía del Aljara-
fe por la Hacienda Torrijos que
aparece en el anteproyecto de
la variante Valencina-Camas,
~~no admitiendo en modo algu-
no cualquier otro trazado de di-
chas infraestructuras ni por el
yacimiento arqueológico ni
por la Hacienda Torrijos)~.

Los escritos con alegacio-
nes de entidades sociales y par-
ticulares se presentarán el últi-
mo dia del plazo abierto por la
Consejeria de Obras Públicas,
que terminará el 10 de julio[

La Mesa Ciudadana facilita-
rá a los ciudadanos un modelo
de alegación actualizado al do-
cumento del anteproyecto co-
rregido que hoy ha salido a ex-
posición pública.
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El muro de contención de Monte
Ikea se reparará durante el verano
ESTE BARRIO DE LEIOA

RESULTÓ AFECTADO EN UNA
VEINTENA DE METROS TRAS
LAS ÚLTIMAS INUNDACIONES

LEIOA. El muro de contención del
barrio leioztarra de Monte Ikea,
que resultó afectado en las ultimas
inundaciones, será reparado en
verano, según confirmó ayer el
alcalde, Eneko Arruebarrena. Las
aguas derribaron casi una veinte-
na de metros del muro. La parte
afectada está cerrada al tráfico.

El muro de contención de Monte
Ikea, creado a principios de esta
década para conectar el barrio en
su parte trasera, ha sido "la obra
nública oue ha sufrido los daños

más importantes" en las últimas
inundaciones que afectaron al
herrialde, especialmente a Uribe
Kosta. "Ha cedido una parte, de
unos 20 metros, aproximadamen-
te", explicó el alcalde. Según el aná-
lisis técnico realizado, la caída del
muro puede deberse a "un defecto
de proyecto, a un mal cálculo de la
ingeniería que lo diseñó, no a un
defecto de ejecución".
El equipo de gobierno está eva-

inando los daños y ha contactado
ya con la ingeniería del proyecto,
para que "dé una solución" a la
parte del muro derruida "1o antes
posible", según el alcalde, que
anunció que se solicitará apoyo a
Diputación para que financie la
obra en el marco de las ayudas
concedidas nara ataiar los daños

de las inundaciones. "La realiza-
ción de la obra no llevará mucho
tiempo. Queremos ejecutar los tra-
bajo en verano, cuando hay menos
coches y gente. Además, a priori,
el verano se supone que es una
época seca", concluyó Arrueba
rrena.

Por otra parte, el salón de confe-
rencias de Kultur Leioa acogerá
este viernes, a las 20 horas, con
entrada libre, la entrega de premios
del concurso de redacción Gaztetan,
impulsado por el Ayuntamiento.
Esta es ya su cuarta edición y su
objetivo es rememorar los recuer-
dos de juventud a través de cuentos
o narraciones. El primer premio es
de 250~euros, y el segundo, de 125.
Habrá uno especial para los mayo-
res de 65 años. ~A.p.
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LOS ACCESOS A
ORDUAASE~m
MEJORADOS CON
TRES ROTONDAS

Asimismo, la BI-2521 será
mejorada con más deun
millón y medio de euros

BILBAO. Las Juntas Generales de
Bizkaia decidieron ayer por unani-
midad mejorar los accesos a la ciu-
dad de Orcluña con la construcción
de tres rotondas que sustituyan a
los actuales cruces, puntos proble-
máticos de la red viaria vasca debi-
do en la mayoría de los casos al i
incumplimiento de las señalizacio-
nes por parte de los conductores
que, por ejemplo, bajan del puerto
de Orduña a una velocidad excesi-
va, denunciaron los junteros.
El departamento foral de Obras

Públicas trabaja ya en la resolución
de esta situación. En el periodo
comprendido entre los años 2002 y
2006 se han contabliizado un total
de nueve accidentes en estos pun-
tos (BI-625), principalmente "por 
respetar el Código de Circulación",
subrayó Nerea Ahedo, en repre-
sentación del Grupo Nacionalistas
Vascos. En este sentido, las Juntas
Generales instaron a la Diputación
Foral de Bizkaia a adectm~, modifi-
car y acondicionar estos "cruces
peligrosos", tal y como reclamaron
Aralar (Grupo Mixto) y el PP.
Otro de los puntos analizados en

la comisión celebrada ayer se cen-
tró en el estado de la BI-2521, tam-
bién en Orduña. La proposición no
de norma presentada por Jonathan
Martínez (EB) en la que se instaba
al departamento foral de Obras
Públicas a mejorar el firme y acon-
dicionar el tramo comprendido
entre los kilómetros 41 y 45, hasta
ellímite con el Territorio His~rico
de Araha ft~e finalmente retirada
después de que Iñaki Hidalgo, máxi-
mo responsable foral en estos asun-
tos, explicara que estos trabajos se
han retrasado porque "no se ha pre-.
sentado nadie a la licitación".
Amaia Espinosa, juntera jeltzale,

añadió que las obras en el puer69 de
La Barrerilla saldrán de nuevo a
licitación a finales de este mes o en
la primera semana de julio en un
presupuesto de 1.760.826,42 euros,
más de doscientos mil euros que el
anterior concurso público que tuvo
que ser declarado desierto.

Jesús Isasi, juntero del Grupo
Popular, instó al ente foral a buscar
la colaboración con su homóloga
alavesa para trabajar en conjunto y
mejorar el estado de este sinuoso
lrarnc~ d~ r~rrat~ra+ >J.F.
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Una rotonda agilizará el tráfico
del barrio Basozelai en Basauri

ESTARA UBICADA
EN LA CALLE JAClHTO

BEHAVEHTE

Irá acompañada de un nuevo

a~m~niento de variasque se eonstmirá
en exta misma calle

JANIRE JOBAJURIA
BASAURI. El tráfico en Basauri liga-
do a la falta de aparcamientos es
uno de los mayores problemas al
que se enfrentan cada día los resi-
dentes del municipio. De las las
cuestas, los semáforos y las reten-
ciones no se libra ningún barrio
aunque, en este aspecto, los habi-
tantes de la zona alta, Basozelai, lo
tienen algo mejor que el resto de
vecinos del pueblo. Y lo tendrán
t0davía mejor con la construcción
de una nueva rotonda al l’mal de la
calle Jacinte Benavente a través de
la cual, los vehiculos que accedan
al barrio por la empinada calle Axu-
lar podrán cambiar su sentido de la
marcha sin tener que descender al
centro urbano por Karmelo Torre
evitando densidad de tráfico a esta
calle, una de las más pobladas del
municipio.

De esta circunvalación, además
del vial que partirá de ella confor-
mado por la propia calle Jaeinto
Benavente, saldrá otro que enlaza-

Imagen de la calle Jacinto Benavente, donde se construirán la rotonda y

rá con las lonjas ubicadas en los
bajos de las urbanizaciones de Kar-
melo Torre, utilizadas en la actua-
Udad a modo de parcelas de garaje.
"Con esta obra vamos a mejorar la
accesibilidad de estos coches a sus
lonjas" explicó ayer a este periódi-
co Iñaki Martínez, delegado de
Urbanismo, quien espora que para
octubre puedan comenzar los tra-
baios de construcción de la roton-
da.
De momento el Ayuntamiento ya

ha empezado con la expropiación
de los más de 800 metros cuadrados
de terreno propiedad en la actuali-
dad de la comunidad de vecinos de
Karmelo Torre, 33 donde irá ubica-
da la rotonda.

NUEVO PARKING PARA BASOZELAI La
reordenación del tráfico que provo-
cará en esta zona de Basauri la
construcción de la nueva glorieta
será "todavía más útil", cuando el
Ayuntamiento construya el nuevo

el nuevo parkinR. FOTO: ]ANIR[ JOBA]URIA

garaie que tiene previsto habilitar
para resolver el problema de apar-
camiento que sufren especialmen-
te los vecinos de El Kalero y que se
unirá a les anunciados en Ariz (bajo
el campo de fútbol de Soloarte) y en
Uribarri.

Este nuevo parking que se ubica-
rá a mano izquierda de la nueva
rotonda, constará de varias alturas,
habilitadas aprovechando la ladera
del monte, sobre las que se cons-
úmirá una plaza de uso público.
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ZALDIBAR Y ERMUA
TENDRÁN NUEVAS

ESTACIONES
DETREN

EuskoTren adjudica
el estudio para ejecutar el

desdoblamiento de la línea

ERMUA: Euskal Trenbide Sarea ha
adjudicado a una Unión Temporal
de Empresas (UTE), por un impor-
te de 578.000 euros, la redacción del
estudio de alternativas para ejecu-
tar el desdoblamiento de la línea de
EuskoTren en el tramo Zaldibar-
Ermua y construir nuevas estacio-
nes ferroviarias en ambas localida-
des, informó ayer un portavoz de
esta entidad.

La misma fuente lm precisado que
este estudio determinará también
la viabilidad de construir una asta-
ción de EuskoTren en la localidad
de Mallabta, tal y como ha solicita-
do el Ayuntamiento de este muni-
cipio viscaino al Gobierno vasco.
La empresa adjudicatarta de la

realización de este análisis dispon-
drá a partir de la f’rrma del contra.
to de un plazo de doce meses para
completar este trabajo. El desdo-
blamiento de este trazado ferrovia.
rio hasta Ermua, que será aeome.
tido en diferentes fases, permitir$
aumentar la frecuencia de los tre.
nes que en la actualidad circulan
entre esta localidad y la capital vLz.
caina. En la actualidad, se analiza
también las posibles opciones para
desdoblar la vía en el tramo com-
prendido entre Lebario (Abadiño~
y Zaldibar ̄ I.C.
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INFRAESTRUCTURAS

La adjudicataria de la autovía inicia la
reposición del polémico puente de Dadín
Fue necesario cortar la medianera para colocar el pilar central, como advirtleran los vecinos

La empresa adjudicataria de
las obras de la auto,da de 0
Salnés comenzó estos días la
reposidón del polémico
puente de Dadín,
desaparecido a conSecuenda
de las obras de
desdoblamiento y que llegó
a suscitar más de una
movilizadón vecinal
exigiendo su reposidón.

ANA BAR¢ALA > SANXENXO

¯ La Consellería de Política Terri-
torial cumplió su palabra y dio or-
den a la empresa adjudicataria de
los trabajos de descloblamiento de
la vía rápida de reponer el puente
de Dadín. Hace tan sólo unos días
instalaban el pilar central del via-
ducto, para lo que fue necesario
romper la medianera de la futura
autovía, ya colocada y rematada.
Era esta circunstancia, precisa-
mente, la que bacía temer a los ve-
cinos que la Xunta tratase de con-
cluir los trabajos dejando olvida-
do el puente de Dadín, cuya des-
aparición dejada la parroquia de
Nantes dividida en dos y sin cone-
xión.

Tras varias movilizaciones, y
reuniones con la alcaldesa y el
presidente de la Junta de Com-
pansaci6n del polígono, los veci-
nos consiguieron que se negociase
conjuntamente la conexi6n del
parque y la instalación del puente
de Dadín. Una cuestión que la de-
legada de Política Territorial, Isa-
ble Domínguez, aceptó y explicó
además que eran complementa-
rías, ya que al estar tan próxima
una de la otra su construcción es-
taba intexrelacionada.
. Y así es tomo se está ejecutan-

[1 pilar central del futuro pumte de Ded(n ~ ya coioende en medio de la autavía, a le altura de Nantes croL~

ESTADO DE LAS OBRAS
La construcción del enlace
del polígono industrial
con la autovía avanza
también a ritmo acelerado

do, La empresa avanza a ñtmo
acelerado la construcción del en-
lace del polígono, una obra que
ejecata de forma paralela a la ins-
tatación del puente. Y todo ello a
pesar de que elconvenio de ñnan-
ciación del entronque está pen-
diente de ser ratificado. El Conce-
11o debe llevarlo a pleno y la Junta
de Compensadón a asamblea. Las obras del enlace del pol(gono con la autov(a avanzan a Imen ritmo.
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2007

El importe de
adjudicación
pública en
Galicia aumentó
un 36,4o/0
AGENCIAS~ SANTIAGO

¯ El montante totalde adjudica-
ción pública en Galieia alcanzó
el afio pasado los 2.093 millones
de euros, un 36,4% más que en
2006, según los datos fadlitados
ayer por la Federación Gallega
de la Construcción. La mayor su-
bida corresponde a las realiza-
das por laXunta, que pasaron de
403 a 798, es decir, un 98% más.

El resto de los orgenismos pú-
blicos mantuvieron sus niveles
de adjudicación al alza, a excep-
ción de los ayuntamientos. Así,
el Estado pasó de 818 millones
936, lo supone un aumento del
14%; la universidad y otros lle-
garon a los 109 millones en
2007, un 227% más que el ante-
rior; las diputaeiones alcanzaron
los 79 millones, con una subida
del 8,5%, mientras que los ayun-
tamientos descendieron su in-
versión un 17,5o/0, contabilizen-
do 170 millones de euros.

Por provincias, A Coruña fue
reeeptora de inversiones por de
911 millones, ~’as duplicarlas en
2007; Lugo recibió 385, un 6o/6
más; Ourense tuvo adjudicacio-
nes por 192 millones, un 9% su-
perior, mientras que Pontevedra
registe~ gasto por 602 millones,
un 11,9O/0 más.

En cuanto al üilm deempresas
adjudieatarias, el 45,5% de la in-
versión fue a parar a empresas
estatales y el 54,46% reeay6 en
firmas gallegas,
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Los 35 km de ta Nacional 232 por Navarra,
de Castejón a Cortes, ya están desdobtados
El. Gobiemo de Navarra
ha invertido 70 miUones
de euros en habil.itar
cuaWo carñ[es

DESDOBLAMIENTO

Esta auto~’a es la que
mayor intensidad de
tráfico pesado soporta en
Navarra con una media
diaria de 7.083 camiones

DIEGO CARASUSÁN
Tudeta

La carretera Nacional 232 (Auto-
vía del Ebro A-68) a su paso por
Navarra ya está totalmente des-
doblada. El Gobierno foralinau-
guró ayer los dos últimos tramos
que quedaban por desdoblar en-
tre Tudelay Castejón, y Bufiuel y
Cortes. En total, el tramo navarro
de la A-68 tiene una longitud de
32,5 kilómetros y su reforma ha
supuesto una inversión de 68,6
millones de euros.

Al acto de inanguración acudió
el presidente del Gobierno de Na-
varra, Miguel Sanz Sesma, quien
destacó el hecho de haber podido
abrir al tráfico esta nueva vía an-
tes de la inauguración de la Ex’po
de Zaragoza‘ "Hoy-por ayer- as un
día importante para la Ribera, pe-
ro también para toda Navarra y
España, ya que esta carretera ten-
drá un punto de comunicación
con la autovía Medinaeeli-Soria-
TudeIayotros enlaces", explicó.

DesarroLLo económico
Entre las autoridades presentes
se eneontraban la presidenta del
Parlamento foral, Elena Torres
MJranda; la delegada del Gobier-
no en Navarra, Elma Sáiz Delga-
do;los consejeros de Obras Públi-
cas y Economia, Lama Alba Cua-
drado y .~lvaro Miranda,
respectivamente; y el alcaide de
Tudela, Luis Casado Oliver.

Alba apuntó que la carretera
N-232 es la que registramayor in-
tenuidad de tráfico de vehículnr

CORTE DE CINTA EN LA NUEVA AUTOVI’A A-68. De izquierda a derecha: ,~Lvaro IVtiranda Simavi[La, Luis Casado
OLiver, ELma Sáiz Delgado, Laura Alba Cuadrado, Miguel Sanz Sesma, ELena Torres Mirands, Javier Royo Sánchez
(concejal del Ayuntamiento de Cortes), y José ~ Vázquez Royo (parlamentario del PSN).  BLANCA ALD~ON00

pesados de Navarra, con 7.083 ca-
miones de los 16.094 vehículos
que soporta diariamente. La con-
sejera de Obras Públicas aprove-
ehó su intervención para =unir la
voz de Navarra a las de otras co-
munidades que solicitan al Go-
bierno central que la obra reali-
zada en nuestra tierra tenga con-
tinuidad en otros puntos".

Por su parte, el alcalde de Tu-
dela, Luis Casado, (püso tener un
recuerdo para"todas esas persc-
nas que han perdido la vida en es-
ta carretera". "Ahora ganamos en
seguridady, además, estamejora
servirá para potenciar el desa-
rrollo económico de la Ribera y,
por extensión, de toda Navarra",
explicó el primer edil tudelauo.

Tras el protocolario corte de la
cinta en el punto kilométrico 87
de la vía, las autoridades e invita-
dos presentes en la inauguración
del acto recorrieron en autobús
todo el tramo de la nl ] P.VR A-óR. Imagen de un tramo de ta A-68, con dos carriles ayer cerrados. SA

Trazado. La carretera NacionaL
232 (Autovía det Ebro A-68) a 
paso por Navarra une Las local J-
dades de Cortes y Castejón.
Longitud. Esta via tiene una lon-
gitud de 32,5 kilómetros.
Intensidad detráfico, La N-232
es ta carretera navarra con ma-
yor intensidad detréfico devehí-
culos pesados de La Comunidad
foraL. Cada día circulan por ella
una media de 16.904vehículos a
su entrada en Navarra por La
Rioja, de Los que el 41,9% son pe-
sados (7.083 camiones),
Presupuesto. El desdobLamien-
to de La N-232 ha supuesto una
inversión total de 68,6 millones
de euros, financiados con cargo
a tas arcas foraLes.

Castejón-Tudela (Tramo I). Es-
te tramo, inaugurado ayer, discu-
rre entre el enlace de La autopis-
ta AP-]5 con La N-232 en Caste-
jón y La conexión con La Variante
de TudeLa. Su Longitud es de 7,1
kilómetros, incluyendo La cons-
trucción de un nuevo enlace. EL
nuevo tramo de La autovía ha su-
puesto una inversiÓn de 18,5 mi-
Llones de euros.
Variante de Tudela (Tramo II).
Tiene 10 kilómetros de Longitud
y se puso en servicio en julio de
2002. Contó con un presupuesto
de 13,1 millones de euros,
Tudela-BuñueL (Tramo III). En-
tró en servicio en enero de 2006.
Tiene 9,4 kilómetros de tangitud
y contó con un presupuesto de
21,4 millones de euros.
Bufiue[-Cortes (Tramo IV). Es-
te tramo, también inaugurado
ayer, inicia su trazado en el enla-
ce de BuñueL y finaliza en el Lími-
te entre Navarra y Aragón, en
Cortes. Su presupuesto fue de
15,6 millones de euros. Tiene
una Longitud de 6 kilómetros y
dispone de dos nuevos enlaces.
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El Concello Aumenta de Disminuye de
2006 a 2007 BB 2006 a 2007 "

destinó a obra ¿-i-’
/pública un 65%

En la provincia de Pontevedra
Sin datos

ADJUDICACIONES POR CONCELLO

menos en 2007
Los ayuntamientos de la provincia
dispararon las adjudicaciones en d año
anterior a las elecciones municipales

Beatriz Martínez
PaNTEVEIIItA[La inversión del Con-
cello de Pontevedra en obra pú-
blica cayó un 65,5 por ciento en
2007, en comparación eon la ei-
fra alcanzada el año anterior. En
números globales, el Gobierno
municipal eapitalino destinó el
ejercicio pasado a la eontratación
de actuaciones de reforma urbana,
infraestructuras o equipamientos

3,73 millones de euros, 7 millones
menos que durante 2006.
El de la ciudad del Lérez no ha
sido un easo aislado. De hecho,
la caída de las adjudicaciones de
obra pública se repitió durante el
año pasado en buena parte de los
ayuntamientos de la provincia. La
variación con respecto a 2006 fue

Násdedosmli
mlUonesenGaUcla
Et importe totaL adjudicado
durante et año pasado en eL
conjunto de ta Comunidad
Autónoma fue de 2.093 mi-
Liones de euros, una cantidad
que representa 558 mitLones
más que en 2006, y un au-
mento de[ 36,42 por ciento,
cuando et montante de La
contratación de obra pública
ascendió a 1,534 mitLones de
euros.

del 47,6%, lo que en cifras totales
equivale a 40,4 millones menos en
volumen de eontratación de obra
pública.
Además del caso de Pontevedra,
son especialmente significativas
las diferencias registradas en
coneellos como Lalín, que pasó
de 14,8 millones de inversión en
actuaciones en el municipio en
2oo6 a 1,1 millones durante el año
pasado; o Vigo, que destinó hace
tres años 14,1 millones a obra pú-
blica y sólo 1,9 durante el ejercicio
pasado.
Los números de 2oo7 ’cantan’
sólo en la comparativa con 2oo6,
año anterior a la celebración de
las elecciones municipales. En
ese sentido, los balances de adju-
dicación pública de los ejercicios
anteriores arrojan datos que se
aproximan más a los del año pa-
sado. Así, durante 2oo5 los eon-
eellos de la provincia dedicaron a
obras un montante de 55 millones
de euros, mientras que en 20o4 la
inversión para este fin fue de easi
4o millones.
Estos datos corresponden al es-
tudio sobre el total de las obras
adjudicadas por las distintas ad-
ministraciones públicas en Galicia
durante el año pasado, elaborado
por la Federación Gallega de la
Construcción, que ayer hizo pú-
blicos la patronal de este sector.
Del citado informe llama también

Ala cola de la Comunidad
La provincia de Pontevedra se
situó durante el año pasado a
la cola de Galicia en volumen
de adjudicaciones de obra pú-
blica de las distintas admiuis-
traciones. De acuerdo con los
datos publieados ayer por la
Federación Gallega de la Cons-
trucción, Pontevedra recibió en
2o07 un total de 602 millones
en eontrataciones de infraes-

tructuras, equipamientos o
mejora de vial¢s. Esta cifra,
aunque es un 11,9% superior
a la registrada durante 2oo6,
contrasta especialmente con los
911 millones contabilizados en
adjudicaciones de obra pública
en A Coruña, que representan
un aumento del 1oo% con res-
pecto al balance del ejercicio
anterior.

Total provincia

602.919
538.801

2006 2007

Fuente:Federación Gallega
de La Construcción

INFOGI~FICO: XAN SABARtS

in fografia@diariodepontevedra.es

la atención el incremento del 33%
registrado en el volumen de adju-
dicaciones de obra pública de la
Deputación de Pontevedra, que
ascendió a 29,6 millones de euros,
7 millones más que durante 2006.
De igual manera, la Xunta invirtió
durante el ejercicio pasado en ac-
tuaciones de infraestructuras, via-
les o equipamiento en la provincia
157,5 millones de euros, un 13,5%
más que durante el año anterior. El
montante de las adjudicaciones se
completa con las contrataciones de
organismos del Estado, que se ele-
varen a 337 millones en 2oo7.=
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VALENCINA

Numerosos colectivos alegarán
contra el desdoble de la A-8077
La Mesa Ciudadana de Valencina de la Concepción, integrada por di-
versos colectivos de la localidad, presentará numerosas alegaciones
contra el anteproyecto de desdoble de la carretera A-8077, que ha teni-
do que ser sometido de nuevo a exposición pública, ya que el anterior
contenía varios errores. Estas alegaciones se presentarán contra el des-
doble de dicha vía y contra el trazado del futuro tranvía del Aljarafe,
que atravesará la Hacienda de Torrijos. El plazo abierto por la Conseje-
ría de Obras Públicas para presentar estos escritos expira el 10 de julio.

O.J.D.: 

E.G.M.: 

Fecha: 

Sección: 

Páginas: 

21421

76000

11/06/2008

PROVINCIA

19



La huelga ralentiza
las obras públicas
del Principado
La Guardia Civil

escolta a 30 convoyes

integrados por 137

camiones pesados

DIANA DE MIGUEL GIJÓN

El segundo día de huella en el sec-
tor del transporte provocó ayer los
primeros desabastecimientos en la
construcción y el metal asturiano,
según confirmaron desde la Confe-
deración Asturiana de la Construc-
ción (CAC). La salida de cemento 
Tudela Veguín a las plantas hormi-
goneras se encuentra par~mda des-
de ellunes y, como consecuencia, el
filmo de las grandes infraestructu-
ras ya ha empezado a ralentizarse.

La conslrucción no es la única ac-
tividad pe~udicada por las movili-
zaciones de los transportistas. En
cuatro estaciones de servicio de Ta-
pia, Vegadeo y Llanes escaseó ayer
el combustible hasta bien entrada
la tarde y alcomplejo comercial Mer-
casturias lleva desde el domingo sin
recibir mercanclas de fuera de la re-
giórr Sin embargo, la enWada de pro-
ductos del Principado no se ha vis-
to internnnpida en ningún momen-
to, según confwmaron ayer desde el
complejo, lo que permitió garanti-
zar el abastecimiento de productos
alimenVlcios de primera necesidad.

El seguimiento de la huella con-
tinúa siendo masivo en Asturias.
No obstante, desde la Delegación del
Gobierno apuntaron ayer una (<li-
gera disminución» en el seguimien-
to por parte del transporte pesado.
De momento, el paro de los trans-
portistas no ha provocado en Astu-
rias ningún corte de carretera.

La Delegación del Gobierno ase-
gura haber adoptado <(todas las me-
didas necesarias» para garantizar
el derecho a la libre circulación de
todos los vehículos que no deseen
secundar la huelga.

Así, durante la jornada de ayer
la Guardia Civil escoltó a un total
de 30 convoyes integrados por 137
camiones de gran tonelaje que trans-
portaban mercancías para proteger-
les de la posible actuación de los pi-
quetes. Los esfuerzos no impicfieron
no obstante que cerca de 15 huel-
guistas retuvieran ayer por la tar-
de a varios camiones en la Avenida
de Gijón, en Avilés. El incidente hizo
necesaria la presencia de los anti-
disturbios.

En cuanto al suministro de car-
burantes a las gasolineras, el res-
ponsable de la asociación de esta-
ciones de servicio del Principado,
Gregorio Ruiz, sigue hablando de
«normalidad». Ruiz asegura tener
orden de las petroleras de que si se
producen casos de escasez de carbu-
rantes se debe garantizar el sumi-
nistro aunque para ello sea preciso

escolta.
Pese a los esfuerzos, la situación

se agrava conforme pasan las hopas
y aunque, de momento, las prtnci-
pales industrias de la región no se
han visto obligadas a paralizar su
producción, desde ArcelarMittal ad-
mitieron ayer que sila situación se
prolonga no tendrán más remedio
que hacerlo.

Fade reclama seguridad
La 1%deración Asturiana de Emp~
saries (Fade) mostr6 ayer su sorpre-
sa por la actitud de una de las orga-
nizaciones firmantes del acuerdo
del pasado viernes, Cesintra, que el
lunes tomó la decisión de sumarse
al paro (<mientras que la organiza-
ción mayoritaria, Asetra, continúa
apostando por el diálogo y la nego-
ciación como la vía para afrontar
los graves problemas del sector.

Los empresarios reclaman a las
fuerzas de seguridad «que intensi-
fiquen las actuaciones ante pique-
tes y saboteadores para garantizar
el abastecimiento de las mercancías
y la seguridad de vehiculos y con-
ductores». Asimismo, pidieron al
Gobierno ((diligencia» en las nego-
ciactones. La Unión Independiente
de Transportistas Autónomos
(UITA) celebrará hoy una asamblea
para analizar el conflicto.

Los efectos del paro

¯ Mercados: los vehículos de reparto
y camiones de pequeño tonelaje
trabajaron ayer con normalidad le
que permitió garantizar el abaste-
cimiento de productos alimenticios
de primera necesidad.

¯ Industria: mantiene su actividad pro-
ductiva pero advierte de que si la
situación se prolonga tendrá que
parar.

¯ Obras públicas: la salida de cemento
de Tudela Veguín a las plantas hor-
migoneras se encuentra paraliza-
da desde el lunes, le que ha ralen-
tizado el ritmo de las grandes obras
públicas.

¯ Gasolina: cuatro estaciones de servi-
cio empezaron a tener ayer proble-
mas por falta de combustible, pero
desde la Asociación de estaciones
de servicio del Principado conti-
núan hablando de «normalidad».

¯ Red de carreteras: la huelga no ha
provocado ningún corte de carre-
tera y, por tanto, se mantiene la cir-
culación por toda la red del Princi-
pado.

¯ Ganado: el mercado semanal de ga-
nado de Pola de Siero tuvo que sus-
penderse al no contar con la pre-
sencia de animales.

¯ Piquetes: los piquetes retuvieron
ayer a varios camiones a la salida
de Avilés, un incidente que hizo ne-
cesaria la presencia de los antidis-
turbios para evitar que las reten-
ciones fueran a más.
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El plan de carreteras de la Xunta tres localidadesunidasyaporla
N-64o, donde Fomento proyecta
además variantes, contarían con

¯ / un vial de alta capacidad.

melorara conexiones en la comarca El alcaide estradense, José
Antonio Dono, calificaba ayer el

OB~~S =, Entre las novedades hay un nuevo vial de alta capacidad Caldas-A Estrada y
Silleda =, El PP dice que se "discrimina" la zona del interior =, El proyecto, hasta 2020
REDACCIt~N, SANTIAGO

El Plan Director de Carreteras
de Galicia, presentado el pasa-
do lunes por el Gobierno auto-
nómico con una inversión de
16.ooo millones de euros hasta
el año 2020, incluye varios via-
les en los municipios de Area de
Compostela.

Política Territorial tiene pre-
visto detallar en lo sucesivo los
viales proyectados que supon-
drán una mejora en la comuni-
caciones en diversas comarcas.

Así, además de contemplar vías
de altas prestaciones en zonas
costeras como Barbanza o Cos-
tas da Morte, en el plan figuran
otras actuaciones ya en marcha
como la autovía Santiago-Noia
(abierta y~ hasta Brión) o la que
unirá Compostela con A Estrada
(con el tramo hasta Cacheiras ca-
si terminado).

También figuran en el pro-
yecto, con inversión conjunta
entre la Xunta y el Ministerio de

Fomento, la autovía Santiago-
Vilalba-A8, la de Lugo-Santiago,
(con ]os tramos ya perfilados sal-
vo el de Arzúa a Palas de Rei),
o la conversión en autovía de la
N-55o. En el proyecto genérico
también figura como conexio-
nes entre grandes áreas urbanas
la carretera Santiago-Ourense.

Entre las novedades del pro-
yecto destaca la proyei:ción de
un nuevo vial que enlazaría
Caldas, A Estrada y Silleda. Las

proyecto, aún con el trazado por
definir, como una apuesta "cohe-
rente e necesaria" para comuni-
car el área norte de Pontevedra
con la costa. Los socialistas la-
linenses también descartaron
los proyectos para Deza, con
el corredor Lalín-Chantada--
Monforte, que conectará con la
autovía Lugo-Ourense y la de
Ponferrada, y también el citado
vial Caldas-Silleda, para acercar
Lalín al mar.

La réplica no se hizo espe-
rar. Desde el PP de Lalín, Román
Rodríguez hable de "absoluto
fiasco e decepción~ para la co-
marca, y dice que es una prueba
más del "desprezo dos socialis-
tas cara oDeza".

La autovía de Lugo
a Pontevedra, fuera
~- La gran apuesta de Lalín de
una autovía Pontevedra-Lugo
por el municipio no figura en
el plan, con las consecuentes
críticas del PP, que dice que
la zona del interior se queda
"en segundo plano con actua-
cións de segundo nivel".

Circunvalación de
la N-525 en Lalín
I, Los populares lalinenses
critican que tampoco se in-
cluya la circunvalación desde
el parque empresarial Lalín
2000 hasta Catasós,"que figu-
ra dende hai anos no mapa de
estradas da Conselleria" a
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Se disparaa
2.100 millones
la obra pública
en toda Galicia
Gl~l~ I~’TO, Xunta y Gobier-
no central son los grandes
motores de la economía ga-
llega. La adjudicación de obra
pública se disparó a 2.1oo mi-
llones, un 36,4.% más que en
20o6. Los constructores con-
firman que 55 de cada 1oo
euros fueron a parar a empre-
sas autóctonas. PAG.
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La adjudicación de obra pública se

disparó en Galicia a 2.100 millones
EVOLU~IóN 2OO7 ¯ Un informe de la FGC eleva en un 36,4% la inversión frente a 2006, lo que supone una inyección extra de 558 millones ¯ La
patronal de las constructoras constata que la Xunta duplicó su licitación t, De cada centenar de euros, 55 fueron a parar a empresas autóctonas
REM~IÓN ¯ SANTIAGO

La inversión de las diferentes
administraeiones se aceleró el
año pasado en Galicia, ejercicio
en el que se adjudicaron un total
de 2.323 obras a cuenta del era-
rio público, cuyo montante su-
peró los 2.o93 millones de euros,
y que se repartieron un total de
526 compañías. Este avance se
logró, según los datos aportados
ayer por la Federación Gallega de
la Construcción (FGC), después
de que se disparase un 36,4% el
importe de 2o06, cuando la cifra
se limitó a 1-534,3 millones de
euros, 558 menos que en el cur-
so pasado. Desde el año zoo4 no
se alcanzaban, además, estas co-
tas dosmilmiUonarias.

El estudio de la patronal cons-
tata que el mayor volumen co-
rrió a cargo del Estado, con 936,1
millones, un 14,3% más que en
2oo6. Creci6 el esfuerzo desde
Madrid, pero no tanto como des-
de San Caetano, pues la Xunta
duplicó la inversión con 797,8
millones. Los ayuntamientos,
en cambio, apretaron el freno, al
ejecutar 17o,4 millones en obra
pública, un 17,5% menos. Uni-
versidades y otros organismos
elevaron su apuesta, y mucho, un
227,6%, con lo9,5 millones. Las
diputaciones, con 79,2 millones,
aumentaron sus adjudicacionas
un 8,6%, con diferencias: las de
Luge y Pontevedra invirtieron
ambas un 33% más, mientras la
contrataeión bajó un 74,6% en
Ourense y el 9,5% en A Coruña.

El reparto de este maná
En el reparto de esta obra públi-
ca, el 45,5% de la inversión fue
a parar a empresas de carácter
estatal, mientras que el 54,46%
recayó en firmas gallegas. Si
atendemos a las distintas admi-
nistraciones, veremos que la cen-
tral apuesta más por las grandes
compañías, a las que destina el
68,6%, una situación que com-
pensa el Ejecutivo autonómico,
que en sus adjudicaciones dedi-
ca el 66% de los fondos a empre-
sas autóctonas. Esta tendencia se
acentúa en municipios y diputa-
ciones, donde más de nueve de
cada diez euros en obra pública
priman a los grupos gallegos.

Como se aprecia en el gráfi-
co, hay provincias que salen me-

AdJudlcacl6n de obra pública en Galicla en 2007

Perlodo 2007 y compararaUva 2006

Xunta de Galida 797799.580 394989.557 M,06
Organismos del Estado 936.086.617 1IZ538.818 14,36
Universidades y otros 109.52&009 76.096.475 22"/,62

79.203.687Diputaciones provinciales
Ayuntamientos

6268236
170.40&378 -36.175.237 -17,51

TOrAl. 2.~J&018.274 5f~8.717.850 36,42

I~VOIIICiÓll ~004"2007 En rnitlc~es de euros

2.O93,01

2004 2005 2006 2007

Ranquln de empresas adJudlcatarlas
N? o¿ras Volumen

Por provincias

AdJudlcac~ 2007
(En milV¢)
Var. 06/07 %

%

% concentraciún obra en las I0 primeras empresas 45A%

N.° de obras

2.323
Total empresas

526

FUENTE: Federacién Gallega de la Construcci6n

Con cargo estatal ~. En el top
ten de las adjudicaciones del
Estado destaca Corsiim-Cor-
viam, con 95 millones; Draga-
dos, con 78; OHL, con 65; Fe-
rrovial (63); Copasa, con 57;
Cerosa, con 43 millones; Obras,
Caminos y Asfaltos (36); Alde-
sa por 34; Teconsa, con 30; y
Azvi, por casi 3o. Madrid ad-
judicó obras a 134 firmas, pe-
ro las 10 primeras se llevan el
56,56% de los fondos.

Desde San Caetano ¯ La
Xunta contrató a Taboada y
Ramos obras por 138 millones
de euros, el 17,35% del total; le
sigue Ferrovial Agromán con
13o millones; Copasa, con 34;
Corsan-Corviam (31 millones);
CRC Obras y Servicios por 26;
Alcuba, por 22; Acciona (21

millones); Extraco (]8); Ovisa,
con r3; y Arias Hermanos, con
]2; en total contabillza 2~5 em-
presas adjudicatarias. Las diez
antes citadas se repartieron el
56% del pastel.

Ámbito local ¯ Si atendemos
a las cuatro diputaciones, el
total de empresas beneficia-
rias de adjudicaciones por par-
te de las cuatro diputaciones
fue de lo5. Las diez a las que
más obra contrató se repartie-
ron algo más de la mitad de su
presupuesto. En cuanto a los
ayuntamientos, reparten más
su parné, lógicamente: los 315
municipios contrataron infra-
estructuras y servicios a 265
empresas adjudicatarias, y las
diez más afortunadas coparon
un 28,36% de su inversión ̄

jor paradas que otras, con el eje
atlántico como gran protagonis-
ta. A Coruña fue en 2oo7 la prin-
cipal perceptora, duplicando los
registros del ejerdcio anterior y
situándose en 91] millones, se-
guida de Pontevedra, con 6o2 mi-
llones (un 11,9% más). En cuanto
a las provincias orientales, Luge
recibió 385 millones en adjudica-
ciones, un 6% más, y Ourense,
con 192"millones, vio crecer su
asignación un 9%.

Dos pllegas en el top ten
La FGC constata en su informe
que las empresas del top ten en-
tre las adiudicatarias de obra pú-
blica en Galicia se reparten el
45,4% del pastel, y, como mues-
tra el gráfico, solo dos, Taboada
y Ramos, de Lalín (la segunda),
y la ourensana Copasa (quinta),
son gallegas. Lidera esta clasifica-
ción Ferrovial Agroman, que co-
pa diez de cada cien euros.

Montes, nuevo
presidente de
Ferroatlántica

Eduardo Montes

El último fichaje de Juan Mi-
guel Villar Mir, cuya construc-
tora se sitúa sexta en adjudi-
caciones en Galicia según el
informe de la PGC, tomó ayer
posesión: Eduardo Montes
se hace cargo de las riendas
de Ferroaflántica, compañía
donde ocupa ya la presiden-
cia tras años de triunfo como
consejero delegado de la mul-
tinacional Siemens en Espa-
ña. Antes de hacerse cargo
de esta compañía~ presidió
la división española durante
varios años, lo que lo llevó a
ser ascendido a responsable
mundial de la división de Te-
lecomunicaeiones y a ocupar
el puesto de vicepresidente
sénior de Siemens AG.

Este fichaje estrella de Vi-
llar Mir compatibilizará su
nuevo cargo con los de con-
sejero ejecutivo de Siemens
AG, de Nokia Siemens Net-
work y de Siemens España. A
partir de ahora, será el encar-
gado de pilotar la expansión
de Ferroatlántica a nivel mun-
dial, incluido el salto a China.
Recordemos que el grupo es
el primer productor de sili-
cío metal del mundo, con una
cuota del 14°/0, con la mina de
Serrabal en el candelero, y 14
fábricas en todo el mundo,
entre ellas tres gallegas ¯
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Cinco nuevos sondeos avalan
la viabilidad del túnel del AVE
La Audiencia rechaza otro recurso de la Sagrada Familia

EL PAÍS
Barcelona

El túnel del AVE que debe cru-
zar Barcelona puede hacerse.
Desde ayer, la obra tiene nue-
vos avales. Los primeros proce-
den de los cinco sondeos efec-
tuados por encargo del Ayunta-
miento de Barcelona. Los se-
gundos, de un nuevo rechazo
por parte de la Audiencia Na-
cional a una demanda más del
templo de la Sagrada Familia.
En este caso, el tribunal deci-
de rechazar la ampliación del
recurso presentado por los res-
ponsables del patronato !/dar
por bueno el proyecto cons-
tructivo existente, según expli-
có ayer el teniente de alcaide
del A1/untamiento de Barcelo-
na Ramon García-Bragado.

Los sondeos encargados
por el Consistorio barcelonés
tienen su origen, primero, en
las dudas entre la población
que dieron lugar a la platafor-
ma antitúnel, bendecida por
CiU 1/el patronato del templo
católico, que han cuestionado
una !/otra vez la fiabilidad de
los análisis geológicos efectua-
dos por encargo del Gobierno
central.

El Colegio de Geólogos de
Cataluña analizó el proyecto 1/

i
Ramon Garcia-Bragado.

concluyó que era viable pero,
para mayor seguridad, cabría
realizar cinco nuevos son-
deos. El Ayuntamiento acce-
dió a la petición del colegio 1/
encargó los sondeos a los geó-
logos. Desde ayer, explicó Gar-
cía-Bragado, tiene los resulta-
dos 1/éstos, dijo el teniente de
alcaide, avalan la obra, como
no podía ser de otro modo.El
coste de los sondeos ronda los
21.500 euros.

"La actuación que pedían

los geólogos", señaló Gar-
cía-Bragado, "se situaba
en la calle donde el Ayun-
tamiento tiene compe-
tencias directas", de ahí
que las hiciera por cuen-
ta propia.

Copias de los resulta-
dos ha sido enviadas al
Instituto Geológico de
Cataluña, a Adif 1/al Cole-
gio de Geólogos. El Ayun-
tamiento no ha enviado
ninguna, en cambio, a la
Sagrada Familia, cuyo
patronato tiene al frente
a un militante de Unió
(el ex consejero de Cultu-
ra ,loan Rigol) !/que es
quien se ha mostrado
más beligerante frente
al túnel.

Tres sondeos se han
realizado en el lado montaña
de la calle de Mallorca 1/dos,
en el lado mar. La profundi-
dad ha sido de 45 metros y el
diámetro de la perforación ha
oscilado entre 86 1/115 milíme-
tros. El resultado muestra un
terreno hábil para la actua-
ción de la tuneladora. Un geó-
logo del Gobierno catalán co-
nocedor del resultado señaló:
"El terreno es tan bueno que
la tuneladora puede ir incluso
más rápido de lo previsto".
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SANTIAGO

El túnel del Hórre¢
permitirá el paso
de tráfico en 2010
Las obras del túnel del Hó-
rreo, cuya creación descon-
gestionará una de las roton-
das de mayor afluencia de co-
ches en Santiago, permitirán
la reapertura del tráfico en
los dos sentidos en mayo de
2010, aunque los trabajos
subterráneos continúen. Asi
lo acordó el alcaide Sánche~
Bugallo en la reunión que
mantuvo ayer con el director
general de Carreteras, Fran-
cisco Criado. El director ma-
nifestó que en el ministeric
no hay problema para "antici-
par la obra todo lo que sea
nPc~~fl Vl~" M K
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La Ronda Este dispondrá de 20 millones
aunque no está en el Plan de Estradas

¯ López Orozco dice que hay compromiso
de hacer esa obra y valora la previsión de
construir la controvertida autovía del oeste

Besteiro cree que Lugo será ~cporta de
entrada a Galicia~~ con el proyecto de poner en
servicio 400 kilómetros de nuevas vías

KARI ACEBOIERNESTO RIVEIRA
LUGO. El alcaide de Lugo, José
López Orozco, aseguró ayer que la
inversión de 20 millones de euros
en la Ronda Este de Lugo está ga-
rantizada, a pesar de que la obra
no figura en el Plan Director de
Estradas, presentado ellunes en

Aportaciones
R~lise¿o del
papel provincial

¯ La capital queda lejos de la
Autovía del Cantábrico, pero
con las obras contempladas
será más fácil que la ciudad
sea centro de la actividad pro-
vincial, ya qüe’se diseñan ca-
rreteras que de forma indirecta
mejoran la posición de Lugo,
opinó el alcalde, que consideró
importante la unión entre
Baarnonde y Santiago yopinó
que será complementada de
la autov[a que se hará desde la
capital a Compostela.

Esa vía, incluida en un plan a
ejecutar en doce años, puede
servir para canal izar actividad
comercial e industrial desde el
norte de portugal y Santiago
hacia Lugo, opinó Orozco.

Santiago y en el que sí aparece la
discutida autovia dd oeste.

Orozco detalló que en el acto de
Santiago se le explic6 que la Renda
Este no figura en el plan porque
va a tener carácter de vía urbana,
pero que ese hecho no afecta a las
previsiones de inversión.

El alcalde recordó que la conse-
[leira de Policía Tertitorial, María
José Caride, ya se había compro-
metido a tener listo el próximo
año el proyecte de la obra.

Se trata, en realidad, de la
segunda fase, la que va de la ca-
rretera de A Fonsagrada hasta A
Tolda, pues la primera, entre A
Campiña, el nuevo hospital y la
carretera de A Fonsagtada, ya se
está ejecura-~o.

Respecto a la autovia oeste, el
alcaide explicó que la previsión es
que se construya con fondos de Fo-
mento y defendió que es una obra
que permitirá que toda la ciudad
quede circunvalada por autovia,
lo que ayudará a canalizar mejor
el tráfico comercial procedente
de Outense y de Santiago. Es una
actuación controverdda y se debe
hacer con el menor impacto am-
biental, pero la previsión es im-
portante, opinó el alcaide.

PROVINCIA. El Plan Director de
Estradas supondrá a nivel provin-
cial la creación de más de 400 ki-
lómetros de carreteras entre vías
de alta capacidad y carreteras de
redes secundañas. Dentro de estas
actuadones sobresalen el corredor

Orozco y

de A Mariña y el enlace entre Ba-
amonde y Sanfiago, que permiUrá
conectar la capital provincial con
la autonómica y la autovia Lugo-
Onrerlse.

El presider/te de la Diputación
Provincial de Lugo, José Ramón
Gómez Besteiro, indicó que el
documento marco elaborado por
la Conselleña de Políüca Territo-
tial convierte a Lugo ,~en porta de
entrada ptindpal a Galida dende
Meseta e dende o norte de Espa-
ña-, lo que supondrá .tachar co
illamenm~~ de la provincia.

Besteiro incidió en que las oblas
incluidas en el plan recogen ac-

madones como .a via de alta ca-
pacidade Monforte-Ponferrada,
facilitando que o sur tamén quede
perfectamente comunicado ou a
construción do corredor da Mari-
ña, que suporá un avance na parte
norte,. Asimismo, elprograma de
obras v~~iias incluidas en el plan
autonómico depaxa~ una serie de
nuevas carreteras de la red secun-
daria que afectarán a la zona de
la montaña, desde A Pontenova
hasta 0 Courel. ~,Con estas estra-
das, que selán froito dun aprovei-
tamento da consellería, quedará
planchada e comunicada toda a
provincia., concluyó Besteiro.

Inversiones
Besteiro cree que
el proyecto (~da
segunridade, o que
pide a industria,,
Fa presidente de h Diputación
de Lugo, José Ramón Gómez
Besteiro, consideró ayer que
el Plan Director de Estradas
~~gatante as actuacións, en la
red viatia de la provincia hasta
elaño 2020. De este modo, se-
gún el respensable del ente, ~~a
provincia vai redbir un inves-
ümento, que la impulsará ~,de
xeito decisivo,,. Besteiro ase-
guró que como consecuencia
aparejada, Lugo podrá recibir
inversiones, ~~porque este plan
da segutidade no apaltado das
comunicacións, o que pide a
indnstña,.

Aspiraciones
La autovía de
Lugo a Terra Chá
no aparece en el
plan de obras

La autovía de Lugo a Terra
chá, phnteada por h ciudad
a través del Phn Estratégico,
no figura en el plan elaborado
por la Xunta.

Esa actuación nunca ha te-
nido fondos comprometidos
y no va a ser fácil conseguir
Financiación, reiteró ayer el
alcalde, que, no obstante, dijo
que la ciudad no renunciará
a que en el futuro se haga esa
infraestructura.

La constlucdón se pmpnso
desde Lugo para atenuar la fa-
cilitar la conexión a h A-8.
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La Generalitat invertir~ per fer la nova
via entre el port i la petroquímica
Acord per convertir en autovia lliure de camions la carretera entre Vila-seca i la Pineda

AZAHARA PALOMARES [ Vila-seca
¯ El nou vial entre Vila-seca ila Pineda, que ha
de servir en el futur com a millora de la conne-
xió entre el port de Tarragona i el polígon pe-
troquímic sud, ha posar punt final a anys de

bloqueig. Sobre la base d’un conveni signat
ahir pels diferents agents implicats, la Genera-
litat prendra la iniciativa inversora per conver-
tir en autovia la carretera TV-3148 (coneguda
com a Raval de la Mar) i, a la vegada, crear un

vial segregar per a vehicles pesants. A mitjh ter-
mini, es preveu, a més, que aquestes dues vies
arribin directament fins a la zona portuhria. El
govern catalh assumirh més de la meitat del cost
total del projecte, que s’apropa als 30 milions.

El Departament de Políti-
ca Territorial i Obres Pú-
bliques, la Diputació de
Tarragona, l’Ajuntament
de Vila-seca i el sector quí-
mic van signar ahir a Bar-
celona el conveni pel qual
acorden els compromisos
que cada part assumirh en
relació amb el projecte,
que puja a 28,63 milions
d’euros. El govern catalh
serh qui s’emportarh la
major part del protagonis-
me, ja que redactarh el pro-
jecte, l’adjudicar~, i en pa-
garh més del 50%. La Di-
putació de Tarragona
aportar~, deu milions, a
més de l’estudi informatiu
ja elaborat sobre la conver-
sió en autovia de la
TV-3148, que passarh a te-
nir dos carrils per sentit,
voreres i carril bici.

El futur Raval de la Mar
s’alliberar5, d’un dels seus
principals problemes: el
trS.nsit de camions que
transporten mercaderies
perilloses entre el port i el
polígon petroquímic. Ai-
xí, paral.lel a la futura via
es cnnstruir’a un vial de
serveis (amb un finan~a-
ment compartit entre go-
vern catala i Autoritat Por-
tuhria de Tarragona) que
connectar~, directament
amb la indústria, amb 1’ A-7
a Vila-seca i amb l’autovia
de Salou a la Piueda.
Aquesta carretera reserva-
da per a mercaderies ser5.
de titularitat municipal, tot
i que el Departament de Po-
lírica Territorial se n’encar-
regar~l del manteniment.

,: ¯ , t~í0

~ ,~~.¿_,
"!~¢ ,’~+ .?

LongHud total de la nova
autovia: 3,4 km (2,1 km
entre Vila-seca i la C-31 b, i
1,2 km entre la C 31 b i la
Pinepa).
Vial per a camions: Entre la
C-31 b i I’A-7 a Vila-seca.
]]ndrà dos carrils, dos vorals,
paes rotondes i dues
interseccions en T
Zona verda: Habilpació d’una
pantalla verpa de 76.470 m2
entre la nova autovia i el vial
par a camions.

.= +- _ __ +~

=1=

Poligon Petroquimic Sud

Mur verd entre turisrne i indústria
¯ Les tres empreses químiques (Er-
cros Industrial, Bayer Polímeros i Cla-
riant Ibérica) que, juntament amb l’As-
sociació Empresarial Química de Tar-
ragona, van signar ahir el conveni hau-
ran de cedir gratuYtament els terrenys
necessaris per al futur vial per a ca-
mions, per6, sobretot, hauran de re-
nunciar al s61 catalogar actualment
com a urba industrial, on es preveu la
creació d’una zona verda o mur verd
que actuara com a pantalla entre el sec-
tor turístic (representat a la zona pel
parc tematic Port Aventura i el seu

complex) i el polígon petroquímic. En
total, aquesta pantalla tindra una super-
fície de 76.470 metres quadrats, on
també s’inclouran espals ja amb cata-
logació de zona verda i terrenys provi-
nents de l’antiga reserva de l’autovia.

L’objectiu d’aquest element, llarga-
ment reivindicat per l’Ajuntament vi-
la-seca, és minimitzar l’impacte visual
que té el polígon petrnqnímic sobre les
zones tuñstiques, que conviuen a ban-
da i banda de la carretera entre Vila-se-
ca i la Pineda. També s’espera revalo-
rar el paisatge de la zona.

S’adjudicar& al
2009, per0 es
demana des
del 1993
¯ El calendari d’execució
del projecte amb que es
treballa actualment preveu
que el projecte constructiu
de la nova autovia i el vial
per a camions estigui fina-
litzat i aprovat pel govern
catala en el termini d’un
any. A partir d’aquí, la Ge-
neralitat iniciarh el procés
de posada a licitació de les
obres, que es calcula que
es podran adjudicar la tar-
dor del 2009.

Amb el pas d’abir, es
concreta una de les de-
mandes hist6riques de Vi-
la-seca que ja va plasmar
el 1993 en el seu pla gene-
ral d’ordenació urbanísd-
ca. De fet, les empreses
qnfmiques i el consistori
havien arribar poc abans al
compromís que serien les
companyies les que assu-
mirien el cost del vial se-
gregar per a camions i del
mur verd, un acord que
mal es va arribar a concre-
tar més enlla del paper.
Posteriorment, el pla di-
rector de la indústria i el
turisme també va recollir
aquesta demanda, que va
causar pol¿mica arran de
la negativa de l’Ajtmta-
ment vila-seca a concedir
la llic~ncia per a la cons-
trucció d’una nova planta
a l’empresa química Car-
buros Messer.
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Todas las administraciones invirtieron en Galicia 2.093 millones en 2007, un 36% más que el año anterior

La adjudicación de obra pública se duplica
en A Coruña y crece hasta los 911 millones
La provincia coruñesa recibió 422 millones de euros de la Xunta, 50 más que la suma de las otras
tres y un 311% más que en 2006 Q El Gobierno central aportó 936 millones y 797 el autonómico

X. Porto
SANT]AGO

A Coruña recibió en 2007 una
inversión de 911 millones de eu-
ros en adjudicaciones de obra pú-
blica, el 43,5% del total que reci-
bió Galicia. Esa cifra supone un
aumento del 100% con respecto al
año anterior, que había sido de 454
millones, el menor volumen de los
cuatro últimos ejercicios.

Por primera vez, la Xunta ade-
lantó al Estado como principal be-
nefactor coruñés. El Gobierno bi-
partito llegó hasta los 422 millo-
nes de inversión (un 311% más
que en 2006), mientras que la cifra
del Ejecutivo central sólo creció
un 31%, de los 236 millones has-
talos 311.

Los fondos aportados por el
Ejecutivo autonómico a la provin-
cia de A Coruña (422 millones)
son superiores en 50 millones a la
suma de las otras tres provincias:
Pontevedra 157, Lugo 144 y Ou-
rense 72. Los datos están recogi-
dos en un estudio realizado por la
Federación Gallega de la Cons-
trucción.

Aunque no tanto, también cre-
ció considerablemente (un 36,5%)
la adjudicación de obras públicas
entoda la comunidad: de los 1.534
millones en 2006 a los 2.093 en
el último ejercicio. El Gobierno
central aportó 936 millones en
2007 y la Xunta subió su aporta-
ción hasta los 797 millones, du-
plicando casi su aportación de
2006, que fue de 402 millones.

Los 936 millones de la Admi-
nistración central el año pasado
suponen un 14% más que en 2006,
pero lejos de los 1.382 millones de
euros del 2004, récord de finan-

Adjudicación de obras públicas
Datos en millones de euros

GALIClA

454

2006 1.534

602
538

364 385

¯ 2006 ¯ 2007

176 192
XUNTA 402

ESTADO 818
A CORUÑA PONTEVEDRA LUGO OURENSE

OTROS 314 Variación 100,50% 12% 6% 9%

A CORUÑA
2007 2.093

311
XUNTA 797

ESTADO 936

OTROS 360
102 85 9465

19 17

Variación 36,5% XUNTA ESTADO UNIVERSIDADES CONCELLOS

Variación 311% 31% 510% -9,5% 11r25%

Favorecidas
Las empresas gallegas

recibieron un 54% de las
adjudicaciones; cifra que
sube hasta el 66% si los
fondos son de la Xunta

ciación del Estado en Galicia
coincidiendo con el cambio de
Gobierno (marzo de 2004), en 
que José María Aznar dejó su
puesto a Rodríguez Zapatero.

El resto de la adjudicación en
obra pública, hasta alcanzar los

2.093 millones, corresponde a las
Universidades (109 millones), di-
putaciones provinciales (79 mi-
llones) y concellos ( 170 millones).

Precisamente estos últimos son
los únicos que han bajado su ritmo
inversor de un año a otro: un 36%
menos. En 2006 los 315 conce-
llos se habían gastado hasta 206
millones de euros.

Gracias a la abundante aporta-
ción de laXunta, A Comñarecibió
más dinero en forma de adjudica-
ciones que Pontevedra (igual que
en 2004 y 2005; no así en 2006) 
casi tanto como las otras tres jun-
tas. Pontevedra recibió 602 millo-

LA OPINIÓN

Repartidos
Hasta 215 empresas

recibieron adjudicaciones
de la Xunta, con la
lalinense Taboada y
Ramos a la cabeza

nes, Lugo 385 y Ourense 192.
Sin embargo, la aportación del es-
tado fue mayor en Pontevedra (337
millones) que en A Contña (311
millones).

En cuanto al tipo de empresas
que resultaron adjudicatarias, el

45,5% de la inversión fue a parar
a empresas estatales, mientras que
el 54,46% recayó en firmas galle-
gas. Desagregado por adrffmistra-
ciones, las obras adjudicadas por
los organismos de la Administra-
ción central fueron en un 68,6%
para empresas estatales, mientras
que las aportadas por la Xunta se
dieron en un 66% a entidades ga-
llegas. Igual sucede con ayunta-
mientos y Clputaciones que adju-
dicaron sus obras en un 91% y 96%
respectivamente a empresas auto-
nómicas.

La clasificación de empresas
adjudicatarias en 2007 la encabe-
za Ferrovial Agromán, con un vo-
lumen de más de 212 millones de
euros, el 10% del total, seguida de
la gallega Taboada y Ramos, con
casi 161 millones, el 7,6%. A cun-
tinuación se sitúan otras como Cor-
san-Corviam, Dragados, Copasa o
OHL. Las 10 primeras empresas
delrankingconcentraron el 45,4%
del total de la adjudicación de obra
pública en Galicia.

Las adjudicaciones de la Xun-
ta las encabeza la lalinense Tabo-
ada y Ramos, con 138 millones,
el 17% del total, seguida de Ferro-
vial (130 millones y un 16%). 
por debajo de un 5% de volumen
de adjucUacación se sitúan Copasa
(34 millones), Corsan-Corviam
(31), CRC Obras y Servicios (26),
Alcuba (22), Acciona (21 ), Extra-
co (18), Ovisa (13) y Arias 
manos (12), hasta un total de 215
empresas. La 10 primeras concen-
traron el 56% de lo adjudicado.

Por organismos, el Estado ad-
judicó principalmente a Corsam-
Corviam (95 millones, un 10%);
aDragados (78, un 8%); OHL (65,
un 7%); y Ferrovial (63, 6,7%).
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A Illa v O Grove son los avuntamientos en los aue más aumentó la inversión DúblicE

Los concellos de la comarca
adjudicaron el año pasado obras
por valor de 13,8 millones
Susana Luaña en el 200Z Claro, que ese incre- en ViIagarcia fueron 1.935.383
VILAGARCIA [ La obra pública rea-
lizada en la comarca el año pas~
do es similar a la del 2006, al me-
nos la contratada por los ayunta-
mientos. Asl se desprende de los
datos aportados por la Federa
ción Gallega de la Construcción.
Frente a los datos del conjunto
de la comunidad gallega, donde
la adjudicación de obra pública
aumentó un 36,4% a lo largo del
2007, en los ayuntamientos de
O Salnés las cifras son bastan-
te sirdilares a las del año ante-
rior. El año pasado se contrata
ron obras por valor de 13,8 millo-
nes de euros, mientras que en el
2006 la cantidad destinada a las
empresas de construcción para
infraestructuras públicas fue de
13,7 millones.

Lo que ya no coinciden son
las cifras por ayuntamientos.
Asi, hay algunos en los que la
contratación pública aumentó
de forma considerable y otros
en los que bajó respecto al ejer-
cicio anterior. La admirfistraalón
local que invirtió más dinero es
la de A Illa, que pasó de 221.040
millones en el 2006 a 3.33Z691

mento tiene su explicación, ya
que fue el año pasado cuando se
adjudicaron las obras de uno de
los proyectos más emblemáticos
del coneello, la construcción del
centro mukinsos.

El siguiente concello en lo que
a incremento de obra pública se
refiere en la comarca luce tam-
bién, como A Illa, la bandera
socialista en la alcaldla. Se tra
ta de O Grove, donde la inver-
sión fue de 1.200.203 euros en el
2007 frente a 548.806 en el 2006.
El montante total de adjudica
ción creció también en Samxen-
xo, pero con un porcentaje ape-
nas perceptible, por lo que prác-
ticamente la obra pública con
tratada es la misma, ya que pasó
de Z063.351 euros en el 2006 a
7A4)9.341 el año pasado.

En los demás ayuntamiento,
bajó el nivel de contrataciórL So
bre todo en Camhados, que pa-
só de 2.405.960 euros en el 2006
a 176.615 en el 2007; en Meaño
se invirtieron 515.065 euros en
el 2006 y 140.744 en el 2007; en
Meis se bajó de 177.609 euros en
el 2006 a 64.762 el año pasado;

euros en el 2006 y 1.251.386 en
el 2007; en Vilanova se pasó
de 670.050 euros en el 2006 a
69.846 en el último ejercicio, y
por fin, la Mancomunidade do
8alnés pasó de invertir 168.826
euros en obra pública en el 2006
a 153.425 el año pasado.

Incremento en la pro~ncia
La obra pública adjudicada por
las demás adininistraeinnes en
la comunidad supuso un incre-
mento del 36,4°.ó con respecto al
año anterior, ya que se cifró en
2.093 millones de euros el año
pasado, lo que supone 558 millo-
nes más que el anterior. El ma-
yor incremento se correspon
de a la Xunt a, que pasó de 403
a 798 millones, un 98% más. El
Estado pasó de de 818 millones
en el 2006 a 936 en el 2007, con
un aumento del 140/6; la Univer
sidad y otros orga~fismos públi-
cos alcanzaron los 109 millones
en el 2007, un 227% más que el
año anterior, mientras que en los
aymatamientos, si se tienen en
cuenta los datos globales de to-
da Galicia, la inversión pública

El Estado invierte en el acceso del ouer[o a la autooista i M6NICA ,RaGO

cayó de 206 millones en el 2006 0 SALNÉS
a 170 en el 200Z Los casos de O
Grove y A Illa son, por lo tan-
to, la excepción en el panora-
ma general gallego. Por su par
te, las diputaciones llegaron a
los 79 millones, con un aumen-
to del 8,5%.

Analizando los datos por pro
vincias, resulta que la de A Co-
ruña fue la más beneficiada, con
911 millones frente a los 454 del
2006; es decir, 457 nffllones más,
lo que supone un aumento del
100%. Lugo pasó de 364 a 385,
con un aumento de un 6%; Ou-
rense también salió beneficiada,
con 192 millones frente a los 176
de 2006, in que supone un au-
mento del 9%. Y ya, por fin, por
lo que respecta a Pontevedra, el

aYUNTaMIENTO
san×enxo
A II1¿
V[lagar~la
O GrOve
earnbado5
Manv~ Saln~s
Meado
V[lanova

incremento fue de un 11,9%, al
pasar de 538 a 602 millones in
vertidos el año pasado.

Diez empresas se llevaron ca-
si el 30% de las obras adjudica-
das por los ayuntamientos. El
ránkin 8 lo encabeza Movex-
vial, seguido de Obras y Viales
de G~liei~
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El Plan Director de Estradas ratifica el paso de la autov(a por Monforte

Xunta y Fomento sitúan
en el horizonte del 2020
la apertura de la A-76
Los empresarios pidieron al ministerio El alcaide considera que el plazo es más

que haga oficial de una vez el trazado rea ista que os barajados hasta ahora

El Plan Director de Estradas de la Xunta, cuya Ponferrada Ourense discurrirá por el sur lucen
elaboración se ha realizado de forma coordinada se. El alcaide de Monforte, SeveFmo Rodriguez,
con Fomento, sitúa en el horizonte del año 2020 considera que los plazos que figuran en el plan
la apertura de la A-76. Respecto a su trazado, y al de la ](unta son más realistas que los que se ha-
igual que en el mapa de plataformas logisticas, el bfan barajado hasta ahora. Los empresarios pi
Gobierno gallego da por sentado en el mapa de dieron recientemente por escrito que Fomento
comunicaciones de la Commfidad que la autovia haga oficial de una vez el trazado. . Lll
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La Xunta asume definitivamente que la autovía entre Ponferrada y Ourense discurrirá por Monforte

El Plan Director de Estradas sitúa
en el 2020 la terminación de la A-76
Luis Diez
MONFORTE I La de]egación en
Monforte de la Confederación
de Empresarios de Lugu (CEL)
remitió un escrito a Fomento en
el que pide de nuevo al nfinis-
terio que confirme oficialmen-
te la elección del trazado que
discurre por el sur lucense para
la autovia Ponferrada-Ourense.
Política Territorial asunfió que
será asi en el mapa de platafor-
mas logisticas y vuelve a hacer
lo en el Plan Director de Estra-
das. Este Ultimo documento, que
fue presentado el pasado lunes
por el Gobierno gallego, sitúa la
ejecución de la A-76 en el hori-
zonte del 2020.

El alcalde de Monforte, Seve-
rino Rodríguez, que estuvo pre
sente en la presentación en San-
tiago del Plan Director de Estra-
das, señaló ayer que la inclusión
del trazado de la A-76 que discu-
rre por las comarcas de Valdeo
rras, Quiroga y Terra de Lemos
despeja cualquier duda sobre los
planes de Fomento, puesto que
se trata de un documento <<coo~
denado entre a Xunta e o minis-
terio». <cO importante é que, a
falta da confirmación oficial, o
trazado da autovia xa está definí
do. Ainda que para ruin non ha-
bía ningunha dúbida, é un novo
indicio de que a A-76 pasará por
Monforte», declaró.

Respecto a los plazos de eje
cución que figuran en el mapa
de infraestructuras de la Xunta,
el alcaide entiende que son más
realistas que los que se baraja
ron hasta la fecha, aunque los
empresarios lucenses habían fi-
jado, en el peor de los casos, la
terminación de la autovia Pon
ferrada-Ourense en el año 2016.
<*O normal é que entre o momen-
to en que unha obra destas ca-
rafiter/sticas aparece nos orza
mentos do Estado e a sfia execu
ción pasen dez ou doce anos, na
A-T~ e en calquera outro proxec-
to desa envergadurm>, sostiene
Severino Rodriguez.

{<O que temos que facer --
añadió-- é seguir expectantes
e, unha vez que se confirme ofi-

La comisión de infraestructuras valor6 ayer en una reunión el plan de accesos al puerto seco i aOl ~EaN~NaEZ

cialmente o que xa parece evi-
dente, seguir trahallando para
que as obras se executen o an-
tes posible~x

NU~¢¿ £~t rt ~t
La delegación de la CEL, que te-
nía un compromiso de Fomento
sobre la confirmación del traz>
do de la A-76 antes de que fina-
lizara el 2007, sigue a estas altu-
ras a la espera de noticias, según
confirmó su responsable, Anto
dio Rodríguez. Los empresarios
remitieron una segunda petición
al ministerio, a comienzos del
pasado mes de abril, que toda
via no ha tenido respuesta. <~Hay
presunciones, indicios tranqulli-
zadores, pero nada oficial*, dijo
el delegado de la organización
empresarial en referencia al ma
pa que figura en el Plan Direc-
tor de Estradas.

A raíz de la presentación del
estudio sobre la implantación de
plataformas logisticas en Gahcia,
que prevé el paso de la autovia
Ponferrada-Ourense por Mon-
forre, la consditora que elaho
ra el estudio informativo de la
A-76 para Fomento remitió a los
municipios del sur lucense in-
formes sobre los servicios pú-
blicos que se verian afectados
por las obras. Desde entonces,
los alcaides no han tenido más
noticias sobre el proyecto.

Los empresarios instan al alcalde
a que no se repitan los errores
en la ampliación del puerto seco
El alcalde de Monforte deba-
fió ayer con los empresarios
integrados en la comisión de
infraestructuras el proyecto de
accesos al puerto seco y las po-
sibilidades que abre para la am
pliación de la plataforma logla-
tica. Una vez que se ha con-
firmado la compra por Trans-
fesa de los terrenos incluidos
idicialmente en el proyecto, el
alcaide piensa ya en proponer
a la Xunta la construcción de
una segunda fase.

Desde la CEL, se valora posb
tivamente elinterés del alcaide
por definir cuanto antes la do-
tación de nuevos terrenos pa-
ra al puerto seco. «Es muy irn
portante no cometer los mis-
mos errores de la primera fase,
en la que se están dando pasos
ahora que se deber/an haber
dado mucho antes>>, manifes
tó Antonio Rodríguez, uno de
los integrantes de la comisión
de infraestructuras.

Los empresarios entienden
que la superficie que va a ser
urbanizada presenta serias li-
mit aciones para un puerto se-

co, circunstancia que atribuyen
al temor que existió en la Xun
ta a que el proyecto de plata-
forma logistica no despertara
interés entre los operadores.
<~Que Transfesa se posicione
es algo esperanzador y con-
firma que la posición estraté-
gica de Monforte resulta atrac-
tiva>~, señaló el delegado de la
CELA su juicio, la última vi
sita de las conselleiras de Poli-
tica Territorial y Vivenda pone
de manifiesto «que Monforte
va a contar>~ en los planes del
Gobierno gallego.

NO empezar de cero
Por otro lado, la delegación
de la CEL permanece a la es-
pera de una entrevista con el
alcaide para abordar la situa-
ci6n del plan general de or
denación municipal. Antonio
Rodriguez aseguró ayer que
es <~vital>~ desbloquear la tra-
mitación de este documento y
avanzó que los empresarios se
opondrán <~a que se empiece
de nuevo de ceros> entregando
su redacción a otro equipo.
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Los organismos dependientes del Estado
multiplican por siete la inversión de los concellos

El gasto en obra pública en
la provincia sube un 12%
y supera los 600 millones

LaVoz
PONTEVEDRA ] El ránking que
anualmente realiza la Federm
ción GaUega de la Construc-
ción sobre la contratación de
obra pública en Galicia revela
un incremento de casi el 12%
en la provincia de Pontevedra,
Durante 2007 el importe total
adjudicado en al comunidad
autónoma fue de 2,093 millo-
nes de euros, una cantidad que
representa 558 miUones de eu-
ros más que en 2006, y un au-
mento del 36,42%, cuando la
adjudicación ascendió a 1.534
millones.

La mayor subida correspon-
de a las adjudicaciones reali-
zadas por la Xunta, que pa
saron de 403 millones en el
2006 a 798 millones durante
el pasado ejercicio, es decir,
un 98% más.

En Pontevedra la inversión
total fue de 602.9 millones de
euros, lo que supone un incre-
mento total de un 11,9%. Los
organismos dependientes del
Estado fueron los que más di-
nero destinaron a obra públi-
ca, con 337 millones, seguidos
de la Xunta, que dedicó 157 mb
ilones de sus presupuestos pa-
ra la provincia. La Diputación
de Pontevedra desembolsó 29
millones y los 62 ayuntamien-
tos de la provincia en su con
junto consignaron 44 millo-

POR ADMINISTRACIONES

xun~ de Galicia 157.588.520
organismos del Estado 337.61617ü
Universidades 33.645.497
Diputación de Ponteve6ra29.63.~897
Ayuntamientos ~4~8~~.
TOTAL E02.919.928

nes de euros de sus arcas mu-
nicipales.
A Corufia fue receptora de

inversiones por un montante
de 911 millones frente a los 454
de 2006, es decir, 457 millones
más, lo que representa un au
mento del 100%. Lugo recibió
385 frente a los 364 de 2006,
un 6% más. Ourense también
fue beneficiada al obtener in
versiones por 192 millones de
euros frente a los 176 de 2006,
16 millones más, lo que supo-
ne un 9% de aumento de la in_
versión.

Haciendo un desglose por
Administraciones, las obras
adjudicadas por los organis-
mos de la Administración
Central fueron en un 68,66%
para empresas de ámbito na-
cional, mientras que las obras
adjudicadas por la Xunta fue
ron en un 66% a empresas ga-
llegas. Igual sucede con Ayun-
tamientos y Diputaciones que
adjudicaron sus obras en un
91% y 96% respectivamente a
empresas autonÓmicas.

Diez empresas concentran casi la mitad de la inversión

de Xunta, Gobierno, Diputación y concellos

El ránking de em- A continuación nos y Asfahos 43,
presas adjudicata Corsan Corviam el 2.07% del total,
flas de obra púbil- con 132 millones, Acciona también
ca en 2007 lo en- el 6,32% del total, con 43, el 2,06%
cabeza Perrovial Dragados con 110, del total o Alde-
Agromán, con un el 5,28% del to- sa con 41, el 1,960/0
volumen de más tal, COPASA con del total, y así has
de 212 millones de 87, el 4,16% del to- ta un total de 526
euros, seguida de tal, OHL con 71, empresas. Estas 10
la gallega Taboa- el 3,41% del to- empresas eoncen-
da y Ramos, con tal y ya más le traron el 45,44%
casi 161 millones jos COMSA con del total de la ad-
lo que representa 49, el 2,36% del to- judicación de obra
un 7,68% del total, tal, Obras Cami- pública en Galicia.
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El Plan de Cooperación cos Concellos subvencionará las obras más caras de 23 municipios de la comarca

El entorno de Santiago recibirá doce
millones de euros de la Diputación
Tamara Montero
SANTIAGO [ Veintitrés son por
ahora los conceilos del área de
influencia de Compostela que
podrán acometer sus obras más
costosas gracias a la financiación
de la Diputación de A Coruña.
El entorno de Santiago recibirá
más de 12 millones de euros de
la institución provincial gracias
al Plan de Cooperación cos Con-
cellos que la Diputación acaba de
poner en marcha, y que cuen
ta con un plazo de inscripción
que termina el prdximo 30 de
septiembre.

Con una inversión total de más
de trece rrUilones y medio de eu-
ros (entre los fondos de la Dipu-
tación y las aportaciones de los
ayuntamientos), las ayudas pro
vinciales están orientadas sobre
todo a trabajos relacionados con
el ciclo hidráulico, con la preser-
vaalón del medio natural y con
la mejora de la red viafm inter
municipal.

Así, serán subvencionadas las
obras de abastecimiento de agua,
las depuradoras de agua potable,

APORTACIONES PARA EL PLAN DE COOPERACIÓN

CONCELLO FO NDOS DIPUTACIÓNFONDOS CONCELLO TOTAL
LArzúa 737,100 82.000 819,100
2. A Bafta 503.000 26.500 529.500
3. Boimorto 390.2CO 20.500 410.700
4. Boqueixón 450,5CO 23.700 474,2CO
5. Brid)n 4~.000 55.t00 551.1CO
6. Dodro 2¿2,000 12.700 254,7CO
7. Frades 396,0CO 21.000 419,0CO
& Melide 704.600 78.2OO 782.800
9. Negreira 622.000 69.100 691.100
10, Ordes 836,8CO 147fO0 984,4CO
I]. Oro$o 500.800 56.300 563.100
12, Padrón 473.300 52.500 525.9CO
13, G Pino 558,7CO 2~400 588ACO
14. Roi$ 479.700 53.300 533.000
15. Santa Comba 918.600 162.100 1.080.700
16, 5antiso 385,200 20.200 4C~,4CO
17. Teo 819.1CO 204.700 1.023.800
18, Toques 330.600 17.¿00 3~~.000
19, Tordoia 513,ZCO 27.000 540,200
20. Touro S57.1CO 29.300 586.400
21. Trazo 447,800 23.500 471,300
22, Val do Dubra 5CO,7~3 26.300 527,0CO
23. Vedra 409.700 45.500 455.200

12a280,7~
Fuente: Diputaci6n de A Corufia

ras de aguas residuales. En cuan-
to a la preservación del medio
natural, la Diputación inverti-
rá en aquellos trabajos orienta

gradadas o la protección de es-
pacios naturales, mientras que
para la mejora de la red viaria
intermunicipal, el único requi

es que la ayuda solo contempla
los trabajos de mejora en carre-
teras que discurran por varios
términos municipales. Los mu
nicipins solo tendrán que encar-
garse del proceso de contratu-
ción de las obras.

Asignad6n de fondos
Las cantidades correspondien-
tes a cada concalin se han asig-
nado con criterios objetivos,
calcdiados a partir de las varia
bles ponderadas que tradicio-
nalmente se utilizan para reali-
zar las aalgnacinnes de fondos
del Plan de Obras e Servizos de
la Diputación de A Coruña. De
este modo, existe una cuota fija
de un 10%, mientras que el es-
fuerzo fiscal supone un 5%, el
número de parroquias del mu-
nicipio aumenta la dotación en
torno a un 15% y la población un
35%, lo mismo que la superficie
del concello.

En total, son 83 los municipios
coruñeses que ya forman par-
te del Plan de Cooperación cos
Concellos, que recibirán un to

los depósitos de agua, las obras dos a la recuperación paisajisti- sito será que las obras sean so- tal de 40 millones de euros del
de saneamiento o las depurado- ca, la recuperación de zonas de- licitadas por varios concellos. Y organismo provincial.
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CÓrlO AFECTA A.. ~AFECTA A..,

TRÁFICO

Menos retenciones
de lo habitual

en las autovías
Las rondas de circunvalación de la
capital y las principales carreteras
de acceso, como las autovías A-7,
A-45 y la A-92 a su paso por Mála-
ga registraron ayer una circulación
sensiblemente inferior a la normal,
a causa de la reducción del tráfico
de camiones. En el otro extremo,
las áreas de servicio vivieron de
nuevo colas de vehículos y largas
esperas para repestar, a causa del
aprovisionamiento masivo de los
ciudadanos y el temor a quedarse
sin combustible.

PANADER~S

Reservas de harina
para un mes, aunque
sujetas al reparto

El gremio de los panaderos inter-
mó de que disponen de reservas
de harina suficientes para mante-
ner la producción durante un mes.
En este caso, como en tantos otros,
la clave está en las posibilidades
de distribución a los comercios, que
están sujetas a la disponibilidad de
combustible para los vehículos de
reparto, algo que, en principio, está
garantizado.

TAXlS

Cuentan con
carburante sólo para

tres días más
El surtidor instalado en la sede de
la patronal de taxistas Aumat reci-
bió ayer una cisterna con 32.000
litros de combustible. Según expli-
có su vicepresidente, José Luis Flo-
res, esta cantidad permitirá man-
tener los vehículos de la ciudad en
funcionamiento al menos hasta el
viernes, por le que descartó que se
produzcan problemas. Sin embar-
go, Flores dijo que el sector está a
la expectativa de una reunión que
el sector mantendrá con el Gobier-
no el próximo martes, para nego-
ciar una rebaja en el precio de los
carburantes, que está afectando
con dureza también a los taxistas.

La falta de materiales frena
en seco la construcción y las
obras públicas en la provincia
Los promotores
aseguran que el
60% de los tajos
ya están bloqueados
y que habrá
despidos temporales

I. LILLO MÁLAGA

Obras paradas y trabajadores ame-
nazados de despido. Este es el pano-
rama en la construcción, el sector
económico que con más dureza
está sufriendo el bloqueo de los
transportistas. El 60 por ciento de
las promociones de viviendas daja-
ron ayer de avanzar por la falta de
materiales y de camiones para
hacer el movimiento de tierras,
según explicó Juan Moreno, secre-
tario general de la Asociación Pro-
vincial de Constructores. Y lo que
es peor: como explica Moreno, los
promotoros se verán obligados a
despedir de forma temporal a sus
obreros hasta que se restablezca
el suministro.

En las obras públicas el pano-
rama no es muy diferente. El
aeropuerto hizo acoplo de mate-
riales, pero las tareas que requie-
ren camiones están paradas. En
el metro, su director, Enrique
Urkijo, explicó que no se pueden
construir los túneles, por la fal-
ta de hormigón y de vehículos
que extraigan los áridos. Y lo mis-
mo ocurre con las carreteras en
construcción, como la segunda
ronda.

El vicepresidente de la Confe-
deración de Empresarios de
Málaga, Javier González de Lara,
afirmó que si continúan en los
próximos días los paros se podria
ocasionar una situación 4{dificil
de aguantar», y agregó que las
movilizaciones están afectando
de forma notable a la provincia.

.. 6- ¯

SIN TRABAJO. Las obras están bloqueadas. /SUR

La mitad de las gasolineras
se quedan sin

I.L.M. MÁLAGA

Como peregrinos en busca de
gasolina. Así se sintieron ayer
miles de conductores en varios
puntos de la provincia. Hasta cua-
tro estaciones de servicio era
necesario visitar para conseguir
llenar el depósito, según los tes-
timonios aportados por los pro-
pios usuarios. Los carteles de
(~cereado por falta de suministro~~
se contaglaban de centro en cen-
iro, hasta que a primera hora de
la tarde colgaban ya en la mitad
de tas gasolineras.

Los principales problemas se
enconfraban en el gasóleo, com-
bnsfible más consumido en la pro-
vincia (el 70% de los turismos

carburante
vendidas en los últimos años fun-
ciona con este compuesto); segui-
do de la gasolina sin plomo de 95
octanos, que también faltó, por lo
que los conductores se vieron obli-
gados a sustituirla por la de 98
octanos, más cara. En ta provin-
cia existen 236 puntos de aprovi-
sionamiento, de los que 41 se ubi-
can en la capital.

Por comarczs, los mayores pro-
blemas se dieron en la Costa del
Sol. Desde la patronal de estacio-
nes de servicio, su presidente,
Álvaro Fontes, explicó que ello se
debe a la dependencia del sumi-
nistro respecto a Algeciras, uno
de los puntos donde los piquetes
estaban actuando con más con-
tundeneia.

FARMACIAS

El servicio está
garantizado a corto

y medio plazo
Las farmacias malagueñas tienen
garantizado el suministro a corto
y medio plazo, según dijo ayer a
este periódico el vicepresidente de
la Cooperativa Farmacéutica Cofa-
rán, Leandro Martínez. El proble-
ma se presentaría si la huelga se
mantuviese muchos días. Entonces
síempezaría a haber desabasteci-
miento de muchos medicamentos
en las boticas. Aunque de momen-
to la situación está controlada, el
paro impide que lleguen a Málaga
fármacos enviados por los labora-
torios, cuya ausencia se suple con
el stock existente.

HOSPITALES

Disponen de planes
para que no haya

carencias
Los hospitales cuentan con planes
de contingencia para que no les fal-
ten material fungible, médico o ali-
mentos, explicaron fuentes del Clí-
nico Universitario y Carlos Haya.
De ese modo, disponen de reser-
vas hasta para 15 días, lo que ase-
gura su normal funcionamiento y
que los pacientes reciban todo lo
que necesitan. Las cámaras con-
geladoras están llenas de víveres y
el almacenaje de material fungible
y médico es amplio.

TRANSPORTE MAR|TIMO

Retraso de cuatro
horas en la conexión

con Melilla
El barco rápido ’Milenium Tres’
retrasó ayer su salida de Málaga a
Melilla durante cuatro horas por
temor a no tener garantizado el
combustible para realizar las tra-
vesias por la huelga de transpor-
tistas. Decenas de pasajeros que
tenían programada su salida a las
9.00 horas esperaron hasta que la
compañía Acciona-Trasmediterrá-
nea permitió la partida a las 12.45
horas después de asegurarse que
iba a contar con combustible.
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VILADECAVALLS ~ LOS HABITANTES DEL SECTOR AFIRMAN NO CONOCER DÓNDE SERÁN REUBICADOS

Incertidumbre en La Tendera
por el futuro de las viviendas

El sector de La Tendera está afectado por las obras del IV Cinturó, y los vecinos se muestran intranquilos. ARCH,VO

0 Los vecinos creen que Fomento
está llevando a cabo las expropiaciones
por un precio demasiado bajo

David López

Los habitantes del sector de La Ten-
dera se muestran preocupados ante
la incertidumbre que provoca la in-
minente expropiación de sus hogares.
La construcción del IV Cinturó supri-
mirá definitivamente este barrio pe-
riférico deViladecaval]s, ylos vecinos
deberán cambiar de vivienda y, en al-
gunos casos, de modus vivendi.

Según confirmaron algunos resi-
dentes de la zona, los vecinos ya dis-
ponen de la tasación que ha hecho el
Ayuntamiento de sus casas, y no to-

dos están satisfechos: "Hemos leído
que nos correspondería entre 240 y
300 mil euros por propietario, pero
esas cifras no se están dando; hayve-
einos a los que les han confirmado
que percibirán 60 mil euros", afirmó
Josefma Asensio, una de las afectadas.

El factor económico no es el único
que preocupa a los habitantes de La
Tendera. La mayoña de ellos residen
en casas, y cuentan con espacio para
albergar animales, talleres o almace-
nes, que para muchos supone su for-
ma de ganarse la vida. Con este ante-
cedente, los habitantes del sector en-

tendieron que el Ayuntamiento les
proporcionaría hogares similares a los
que ocupan en estos momentos. Sin
embargo, las últimas reuniones que
han mantenido con el equipo de go-
bierno han sembrado la intranquili-
dad en el vecindario: "Al principio nos
dijeron que nos dañan casas, pero en
los últimos encuentros ya nos han ido
confirmando que algunos vecinos se-
rán realojados en pisos, y esto com-
portará que cambiemos de costum-
bres y de forma de vida", prosigue Jo-
sefiua, que apunta que "tengo un ta-
ller de confección que es mi sustento
económico; si ahora nos alojan en un
piso no sé qué voy a hacer".

DESEQUIUBRIO Esta ckcunstancia, uni-
da a la contraprestación económica
que percibirán, que según los vecinos,

"no se encuentra acorde con las casas
que nos obligan a dejar", agrava aún
más la sensación de incertidumbre.
"Nuestras casas no estaban a la venta,
pero nos las han tasado al precio que
han querido, nos obligan a marchar-
nos, nos realojarán en pisos con el per-
juicio que ello nos supondrá, y nos
tendremos que meter en una hipote-
ca que no podrá cubrir la cantidad que
nos concedan" resume Josefina.
Otra de las dudas que invade al ve-

cindario es la referente a los plazos:
"En tres meses debemos abandonar
nuestros domicilios, pero las vivien-
das donde nos tienen que reubicar no
estarán hechas hasta de aquí a dos
años; hasta entonces, no sabemos
donde vamos a vivir, si deberemos al-
quilar pisos, si nos los van a pagar... %

PROGRESOS Por su parte, el alcaide Se-
bastiá Homs aseguró que "en Vilade-
cavalls hemos conseguido lo que en
ningún otro municipio y es lo si-
guiente: que Fomento pague un año
de alquiler durante el impasse en el
que los vecinos no tengan aún sus
nuevas viviendas, y que con firmar un
acta en elAyuntamiento quede sus si-
tuación regularizada, como si de una
escritura se tratase". El primer edil hizo
especial hincapié en este último dato,
al subrayar que "de las diecinueve fa-
milias que residen en La Tendera, sólo
ocho tienen sus viviendas correcta-
mente escrituradas y regularizadas".
Respecto a la ubicación escogida para
albergar a los vecinos recordó que"se-
rán emplazados en la carretera B- 120,
a la altura de la calle de Isaac Albéniz
(Can Trías)".
Donde no concretó fue al calcular

cuando deberán abandonar los veci-
nos sus hogares. Sin embargo sí que
adelantó qué tipo de vivienda se le
proporcionará a cada uno de los veci-
nos, avanzando que"desde Serveis So-
cials se ha elaborado un estudio sobre
las necesidades de cada uno de los
propietarios, y habrá que comprobar
quién necesita más espacio y quién
puede ser reubicado en un piso"
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La Junta financiará la conexión con
la A-6 si no llega dinero del Gobiemo
Mil millones, El Ejecutivo autonómico se ha COmprometido a
aportar los 75 millones de euros que costará esta infraestructura, si
bien espera que el Gobierno central coflnancie su ejecución
mediante la inclusión de una partida en la revisión del PEIT.

Reactivación en nov’embre. El director general de Carreteras,
Luis AIberto Solís, asegura que esta actuación se reactivará a partir de
noviembre, una vez se apruebe de manera de~nitiva el Plan Regional
de Carreteras 20o8-2020.

¯ El director general de Ca-
rreteras, Luis Alberto So-
lís, acudió a Ávila para
presentar los proyectos
abulenses incluidos en el
Plan Regional de Carrete-
ras 2008-2020.

EDUARDO CANTALAPIEDRA / ~VILA
Ávila tendrá conexión por auto-
via con la A 6 yalcoste de su eje
cución rondará los 75 millones
de euros, si bien se desconoce
por el momento si será Ia Junta
de Castflla y León la que financie
lntegrameme la construcción de
esta infraestructura viaria o si fi-
nalmente llegará dinero del Go
bierno central. El director gene-
ral de Carreteras, Luis Alberto
So[is, aseguró ayer en Ávila que
las conversaciones con el Ejecu-
tivo de José Luis Rodríguez Za
patero .siguen abiertas,, para
buscar una cofinanalación de la
futura autovia, aunque ~~de mo-
mento no hemos obtenido res-
puesta..

Lo que si está claro es que los
30 kilómetros que tendrá presu-
mib]emente la conexión por au
tovia con la A-6 aparecen recogi
dos en el relevo Plan Regional de
Carreteras 2008 2020 presenta
do ayer en Av[la por Luis Alberto
Solfs, lo que asegura la financia-
ción integra de este proyecto por
parte del Ejecutivo regional en
caso de que la Administración
General del Estado decida no
destinar al mismo ninguna cuan
tía. ~4.a Iunta de Castilla y León
mantiene que la conexión de
Ávila con la A-6 debe estar inclui
da en la Red de Interés del Esta
do y por ello se incluyó en la fir
ma del Diálogo Social en materia
de infraestructuras en febrero de
2005 para buscar la cofinancia
ci6m~, apuntó Solis, quien aña-
dió que **esta infraestructura,
unida a la futura autovia Avila
Maqueda, constituiria una gran
circunvala ción de Madrid..

El Plan Estratégico de Infraes-
tructuras y ]]cansporte, cuyo ho -
fizonte es 2020, será revisado en-
tre este año y el que viene, según
las previsiones del Gobierno
central, y la Junta espera que en

Visita a la AV-9o4. El director general de Carreteras, Lu,s Alberto Solis, acompañado por el dele-
gado territorial de la Junta, Francisco )osé Sánchez, y por varios alcaldes de la zona, visitó la reaentemente remo-
zada carretera de los Toros de Guisando (AV-9o4), en la que el Gobierno regional ha nvertido cas 750.ooo euros
que han posib litado la modernizaci6n de su trazado y el ensanchara ento de la calzada. / cEo DA

El estudio
informativo fue

publicado en
octubre de 2006 y

plantea once
posibles trazados

dicha actualización se incluya
por fin una partida para la futura
autovia hasta la A-6.

Respecto a los plazos de la
misma, el director general de Ca-
rreteras cornent6 flnicalnente
que .viene marcado por el hori
zonte del Plan Regional de Ca-
rreteras,,, es decir 2020. No obs-
tante, si aclaró que al igual que
ocurre con ta otra atlto~¿fa [:011
templada en este plan pluria
nual, el desdoblamiento de la
CL-501 entre Santa Maxia del Tié-
tar y Piedralaves, toda la trami-

Luis AIberto Sogs conversa con Francisco Ios~ Sánchez y Io~é Luis Va[verde. / A B

tación administrativa se reaeti-
vará a partir del próximo mes de
noviembre, una vez se apruebe
de lnanera definitiva el Plan Re
gional de Carreteras 200g 2020
que ayer inició su período de in-
formación pública tras su pubE-
caci6n en el Boletín Oficial de

Castilla y Le6n, que se prolonga-
rá duraIlte dos meses.

El úfiPno paso dado en la tra-
mitaci6n de esta p?fr~estructura
tuvo lugar en octubre de 2006,
cuando se publicó el estudio in
formativo, que estableeía once
alternativas de trazado.

PRINCIPALES DATOS

~Red de carreteras. El nue-
vo Plan Regional de Carreteras
de CasOIla y León 2008-2o20 al-
canzará a un total de 997 kiló-
metros de la red de carreteras
autonÓm!ca en la provincia de
Avila, lo que representa el 9 por
ciento de toda la red de Castilla
y León. De ellos, z28 kil6metros
corresponden a la red básica o
de largo recorrido, mientras que
430 kilómetros son de la red
complementaria preferente, que
conecta las cabeceras y núc[eos
de poblaci6n de más de 160o
habitantes, y los 339 restantes a
la red complementaria local,
que sirve al trágco de corto reco-
rrido.

~Seis metros de ancho.
Dentro del plan de mejoras, que
permitirá que todas las carrete-
ras de la red autonómica tengan
un ancho ruin[mo de seis me-
tros, se incluyen 316 kilómetros
de v[as en la provincia de Avda,
que se completan con otros 26
kil6metros correspondientes a
la carretera que conecta Pedlo
Bernardo con Mombeltrán.

~-Red de alta capacidad.
Dentro de la red de alta capacb
dad se incluyen dos nuevas au-
tovias en esta provincia, la eone-
xi6n de ~vila con la A-6 (3° kii6-
metros), con una inversión de
75 millones de euros, y el desdo
blam[ento de la Cb5oi entre
Sant~ Maria del Ti6tar y Pied ra
Laves (15 kil6rnetros), con 526
millones. Además, tamN4n in
cluye el acceso a Ávila por la ca-
rretera Cb5o5 (4 kilómettos),

c~n ocho rnillones de inversi6n

onsewaclÓn, El Plan Re-
gional de Carreteras contempla
obras de conservación para

antener el viario en un buen
’ estado. Asf se inverRrán lg9 mi

Ilones de euros en un total de
645 kildmetros.

~SostenibUidad, La lecupera
ción rnedioambiental de diferen
tes tramos de carreteras costará
170 millones de euros
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Polémica reforma del Complejo de ocio

Aspecto actual de la piscina exterior de Mendizorroza./J. ANDRAOE

El PSE cifra en 8,9
millones el desfase
en Mendizorroza

dice que ellos sólo
adjudicaron el edificio

I. O. DE OLANO VlTORIA

La polémica reforma del comple-
jo municipal de Mendizorroza cos-
tará 8,9 millones de euros más de
los previstos. Esto es, de los 12 mi-
llones fijados al principio para
afrontar el proyecto, las arcas mu-
nicipales pasarán a hacer frente
a casi 21. Así al menos lo aseguró
ayer la teniente de alcalde y con-
eejala de Deportes, Maite Berro-
cal, en la comparecencia que pro-
tagonizó a petición de EA.

Según detalló la edil socialista,
al primer presupuesto deberán
afiadir una partida de 6 millones
para hacer frente a la mejora de
las piscinas interiores; otra de 1,6
millones para hacer lo propio en
las tres piletas exteriores; una
cuarta de 830.000 euros para cos-
tear la urbanización externa y la
última, de 450.000 euros, que se

destinará a amueblar el nuevo edi-
ficio del recinto deportivo. <<Estos
son los agujeros que ha dejado el
anterior equipo de gobierno y a
los que tendremos que hacer fren-
te para completar la remodelación
del complejo>~, acusó la edii.

Los populares negaron de for-
ma tajante su responsabilidad en
el desfase y pidieron al Gabinete
Lazcoz que <<deje demirar hacia
atrás~>. <<Cuando adjudicamos la
obra, en 2005, ustedes y el PNV te-
nían pleno conocimiento de que
se encargaba la construcción del
edificio, sin el equipamiento, y no
dijeron nada. Lo que les ocurre es
que no han sabido presupuestan
Si quieren ahorrar sáquenlo de los
gastos, no de las4nversiones}), re-
plicó el concejal conservador A1-
fredo Iturricha.

Los jeltzales, por su parte, cali-
ficaron la polémica de <¢tomadura
de pelos} y acusaron directamente
al PP de ~41abernos engañadora. Por-
su parte, el concejal de EA, Antxon
Belakortu, solicitó una reunión
con la ingeniería que se hizo ¿ar-
go de la asistencia técnica de la
obra para caclarar lo que ha suce-
dido~~.
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